

ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO
FEDERAL
V LEGISLATURA
ESTENOGRAFIA PARLAMENTARIA



V LEGISLATURA

PRIMER AÑO DE EJERCICIO

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública

Licenciado Mario Alberto Palacios Acosta, Jefe Delegacional de Benito Juárez
Mesa de Trabajo

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA

Salón “Heberto Castillo”

04 de noviembre de 2009

EL C. PRESIDENTE DIPUTADO ERASTO ENSASTIGA SANTIAGO.-

Bienvenidos a esta Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. Vamos a llevar a cabo nuestra mesa de trabajo. Quiero también darles la bienvenida a los diputados integrantes de esta Comisión que nos acompañan, al diputado José Gutiérrez Aguilar, al diputado Mauricio Tabe Echartea, al diputado Fernando Cuellar Reyes y al diputado Guillermo Sánchez Torres, que nos acompañan en esta tercera mesa de trabajo.

Me voy a permitir leer el acuerdo por el que se realiza esta presente mesa. De conformidad con lo establecido en los Artículos 17, fracción VI, 59 y 60 fracción II, 62, fracción XXVII, y 68 de la Ley Orgánica de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, 28, 30, 34 y 39 de su Reglamento para el Gobierno Interior, y con la finalidad de que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública esté en condiciones de analizar y dictaminar en los tiempos que marca la normatividad el paquete presupuestario 2010, en sesión ordinaria del 28 de octubre la Comisión acordó practicar y ejecutar reuniones de trabajo con los titulares de los 16 Organos Político Administrativos del Distrito Federal.

Esta mesa de trabajo persigue dos objetivos: primero, analizar los resultados y las metas alcanzadas por la administración a su cargo y motivar las condiciones necesarias para apoyar su gestión; segundo, analizar sus propuestas de trabajo que impliquen necesidades de recursos así como las expectativas de su gestión para 2010.

Voy a pedirle al diputado Secretario, diputado Guillermo Sánchez Torres, que por favor nos informe cuál es la dinámica de trabajo de este primer objetivo.

EL C. SECRETARIO DIPUTADO GUILLERMO SANCHEZ TORRES.- Muchas gracias diputado Presidente.

La dinámica de trabajo del primer objetivo.

1.- El servidor público expone un informe ejecutivo que describa los montos signados, los erogados hasta el mes de septiembre y su perspectiva de cierre. El funcionario tendrá 10 minutos para su exposición.

2.- Los diputados de manera ordenada expondrán sus inquietudes y/o comentarios hasta por 5 minutos.

3.- El servidor público se concretará a responder a los planteamientos que se le hagan, haciendo uso de la información relacionada con la operación programática presupuestal hasta por 3 minutos.

4.- Los diputados tendrán derecho a una réplica inmediata ante la respuesta del servidor público, hasta por 3 minutos.

5.- Podrán participar los diputados que así lo deseen, siempre que se sujeten a los tiempos señalados, lo cual será posible al final de la intervención de los diputados integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

Cumplida su instrucción, diputado Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias. Demos inicio a esta primera parte de esta mesa de trabajo. Solicito al Jefe Delegacional en Benito Juárez, licenciado Mario Alberto Palacios, haga uso de la palabra. Tiene hasta 10 minutos en esta primera etapa.

EL C. LIC. MARIO ALBERTO PALACIOS ACOSTA.- Muchas gracias diputado Presidente.

Ante todo permítanme felicitarlos, señores diputados, por esta nueva función que inician en esta nueva etapa de responsabilidad. Muchos de ustedes ya con amplia experiencia en materia del servicio público y me parece que este ejercicio viene a reiterar ese compromiso y esa vocación que nos ha caracterizado. Muchas felicidades señores diputados por esta nueva etapa. Y sin más preámbulo si ustedes me lo permiten entramos al tema.

Respecto al avance presupuestal que tenemos en el año 2009 permítanme presentar a ustedes las cifras que a continuación les expongo, iniciando con un presupuesto original contra el modificado por cada uno de los capítulos, podemos observar la reducción de la que estamos siendo objetos por el Capítulo de Presupuesto, donde partimos de un presupuesto original, un modificado, que como ustedes saben, algunos de ustedes dentro de las funciones ya como Jefes Delegacionales pues les tocó vivirlo, dentro de este marco de austeridad se nos pidió que se redujera, que una parte de este presupuesto que se destinara a otro tipo de proyectos y así es como quedamos. Realmente en todos los Capítulos, salvo el Capítulo 6000 en la Delegación Benito Juárez, se presentaron reducciones que ahí están manifiestas.

En este cuadro les quiero exponer respecto al original contra el ejercido y lo que es comprometido, las variaciones que tenemos, por capítulo 1000 que son 6 millones de pesos, eso está en miles de pesos a septiembre del 2009; tenemos en el Capítulo 2000, 18 millones; en el 3000, 32 millones; en el Capítulo 4000, una variación de 2 millones 299 mil; en el 5000, 9 millones 535 mil, y en el 6000, tuvimos una variación positiva de 2 millones 178 mil. Esto nos da un gran total de 67 millones 544 mil, les explico en un momento más en dónde se integra esa cifra.

Esto es lo que llevamos al cierre de septiembre del 2009, un presupuesto ejercido de 644 millones 658 mil pesos, equivalente al 60 por ciento y un comprometido de 436 mil 040.7, equivalente prácticamente al 40 por ciento, hay pequeñas variaciones porcentuales con lo cual nosotros estimamos que el cierre de este ejercicio estará por algunas partidas que se generan a través de economías de los últimos contratos en el 99.8, 99.9 por ciento.

En cuanto a las aplicaciones de lo que llamamos nosotros autogenerador es una partida interesante. ¿Por qué? Porque en este marco de austeridad y de recorte presupuestal, me parece que los órganos político administrativos también debemos de generar recursos a través de la infraestructura que tenemos.

Como ustedes lo saben, uno de nuestros principales proyectos que generan este tipo de recursos es la Alberca Olímpica y toda la parte de los servicios sociales. Esto como ustedes nos lo han hecho saber, son tarifas que están establecidas ya en Gaceta, que se publican y que siempre tienen una vocación social, que tienen un costo muy accesible, que tienen una finalidad si bien de mantener como sustentable estos proyectos, de ninguna manera lesionar la capacidad o los beneficios sociales que estamos ofreciendo a nuestros vecinos.

En cuanto a proyectos prioritarios del 2009, de acuerdo a lo que ya se externó, los puntos prioritarios fueron el combate a la delincuencia que es el problema más sentido de la delegación Benito Juárez, tenemos como ustedes lo podrán comprobar a través de la prensa escrita, una problemática muy fuerte en cuanto a seguridad pública, no solamente en la Delegación Benito Juárez, en el Distrito Federal, pero específicamente ha habido manifestaciones en el sentido de que Benito Juárez cuenta con 3 de las colonias más peligrosas del Distrito Federal. Así es.

En protección civil se ha hecho una amplia inversión. Sin lugar a dudas tenemos una de las mejores unidades de protección civil de todo el Distrito Federal, el equipo es nuevo, las unidades de respuesta inmediata, las ambulancias y esto con la tendencia de proteger el valor más importante para todos los seres humanos que es la vida.

Sabemos que la proximidad y sabemos que el contar con equipo de primer nivel puede ser la diferencia entre la vida y la muerte.

No tenemos un argumento ni financiero ni cuantificable para una vida, lo importante es que esta unidad de protección civil esté próxima a nuestros eventos, esté próxima a todo el tipo de situaciones de alertas y desastres, no olvidemos que vivimos en una ciudad de alto riesgo, sino pues quienes ya

tenemos un poco más de edad, veo mucha gente joven, pero quienes ya tenemos el 85 fue un tema muy importante.

También quiero destacar que en este programa de protección civil, no solamente se enfoca a la Delegación Benito Juárez, por el contrario, nosotros estamos siempre prestos para apoyar algunas otras delegaciones tal es el caso de hace aproximadamente 3 semanas que hubo una contingencia en una delegación, en Coyoacán específicamente, donde el apoyo está finalmente para todos los ciudadanos del Distrito Federal.

Equidad de género. Tenemos programas específicos para impulsar ese rezago, para eliminar ese rezago, para eliminar ese rezago en cuanto a las oportunidades para las mujeres, en cuanto a los servicios para las mujeres, en cuanto a apoyos para todas aquellas madres cabeza de familia, para todas aquellas mujeres que por su condición de género, no encuentran oportunidades de empleo y/o las encuentran en condiciones desfavorables contra los hombres.

Servicios de salud. Específicamente se dio una campaña muy importante ante la emergencia de este Virus AN1H1, donde les puedo informar que al inicio de esta emergencia en Benito Juárez se registraron 46 casos de Influenza, 23 comprobados de AN1H1, lamentablemente 3 personas perdieron la vida, pero a través de estas mediadas estamos seguros que se pudo frenar y evitar algunas de estas muertes.

Educación. Se invirtió, como lo vamos a ver un poco más adelante, más de los recursos que nos habían etiquetado para escuelas. Nuestras escuelas son el semillero de la cultura, nuestras escuelas son el semillero de la fortaleza más grande que es la educación, nuestras escuelas son la mejor herencia que le podemos dejar a nuestros hijos.

En cuanto a infraestructura urbana, tenemos ahí el mantenimiento de nuestros parques, las calles, el alumbrado, sustitución de luminarias de las 18 mil luminarias que tenemos en vías secundarias, más los apoyos que así nos lo solicitan a través del Gobierno Central.

La infraestructura vial. Como ustedes saben, Benito Juárez por su ubicación en el centro del mapa de Benito Juárez, es una delegación que recibe alrededor

de 2 millones de personas al día. De nuestros 360 mil habitantes que tenemos como población, también tenemos la fortuna que nos visiten 2 millones de personas al día, lo cual también genera una serie de condiciones de servicios, basura, mantenimiento de las carpetas asfálticas semáforos, estacionamientos, toda la serie de servicios que nos están requiriendo.

Agua potable, tema fundamental que ya se ha reconocido incluso como un tema de seguridad nacional en muchos países, es fundamental. Si bien la Delegación Benito Juárez cuenta con la red completa de agua potable, también entendemos, señores diputados, que todo sistema requiere mantenimiento, y muchas de nuestras instalaciones datan ya de 50 ó 60 años. Este mantenimiento debe ser permanente, debe de ser oportuno y sobre todo debe de cumplir con las nuevas expectativas de modernidad que estamos impulsando en la ciudad.

El drenaje es el mismo caso, tenemos que buscar la manera de evitar los tristes casos como ahora en Cuauhtémoc y en estos municipios que desafortunadamente sufrieron la contingencia el viernes pasado.

Tenemos la recolección de residuos sólidos conforme al a norma que ya se está estableciendo. Es muy importante aquí dar un avance, que ahora en las próximas láminas se los comentaré.

Finalmente las áreas verdes. Contamos con áreas verdes muy amplias.

A principios de año el Gobierno del D.F. aplicó un Programa de Austeridad, esto implicó una reducción de 43 millones de pesos, lo cual representaba el 4.5 por ciento menos al gasto operativo y la eliminación del 100 por ciento del Fondo de Protección Civil por 24 millones, lo cual sumado significa una reducción total del 6 por ciento.

Hago una breve pausa. Son los 67 millones que aparecen al final de ese cuadro, así están integrados. Esa es la diferencia que tenemos, ahí están integrados los 67 millones.

No obstante esto, se realizaron las acciones necesarias para cumplir los proyectos prioritarios y en ese sentido, como lo confirmaba hace un momento, la expectativa de cierre es de un 99.8 por ciento al final del ejercicio.

¿Cómo se distribuyó el presupuesto específico en obras? En escuelas, 47 por ciento, congruentes con la necesidad que tenemos de la dignificación y de la renovación de nuestras escuelas; en la parte de infraestructura urbana, un 30 por ciento; los CENDI, tema muy sensible, un 7 por ciento; instalaciones deportivas, 8 por ciento; mercados, 4 por ciento; y podas, 4 por ciento. Así se integró la partida de obras.

En cuanto a escuelas, según el oficio DF08003909, estaban etiquetados 15 millones de pesos, finalmente nosotros a través del artículo Tercero Transitorio logramos una modificación y la inversión total en escuelas durante el 2009 llegará a 35 millones 707.

Estos son los contratos específicos, son los que tenemos en obra de conservación y mantenimiento, servicios de inspección para determinar el estado que guardan los centros educativos, conservación y mantenimiento de los dispositivos de control de los pilotes de escuelas, construcción de dos módulos sanitarios en las Escuelas Primarias Miguel Alemán y Federico Álvarez, y la obra en construcción, que es el Jardín de Niños Tlacoquemécatl, y reconstrucción de centros de educación básica. Esta es la integración, el detalle lo cuentan en sus carpetas, de los 35 millones.

¿Esto qué nos quiere decir? De 113 escuelas públicas que tenemos en Benito Juárez resultaron beneficiadas 111 de ellas en diferentes aspectos, los enumero muy brevemente para efectos de respetar el tiempo asignado: fueron 16 inmuebles de mantenimiento mayor, 3 inmuebles en obra de reestructuración, 1 inmueble de servicios de mantenimiento y piloteo, 107 inmuebles de nivel de educación básica en inspección para determinar el estado.

Hago una pausa aquí muy importante a partir de un diagnóstico preciso de cuáles son las condiciones que guardan estos centros educativos y sobre todo cuáles tienen que ser las prioridades para el ejercicio 2010, siempre con fundamento, base y como objetivo precisamente final la seguridad de nuestros niños.

Un inmueble de obra nueva de Tlacoquemécatl y un inmueble que se construyó en módulo sanitario emergente en Miguel Alemán, en la primaria Miguel Alemán y la Maestro Federico Alvarez.

Éste es el prototipo de lo que va a ser el Jardín de Niños Tlacoquemécatl, un jardín de niños que estaba en condiciones absolutamente de riesgo, de absoluto deterioro, no se podía ya trabajar ahí, va a quedar como una escuela modelo, hemos estado trabajando muy de cerca con los programas del Gobierno del Distrito Federal, van a ser 364 metros, azotea verde, *roof garden* amueblado, aula de cómputo, juegos, acabados contemporáneos y sobre todo un salón de usos múltiples que no solamente sirva como una escuela sino también que sirva como un centro de integración para la comunidad.

Los aspectos de mantenimiento de obra que se realizaron: la dignificación de los sanitarios, la colocación de sensores para el ahorro de agua y la parte de dignificación y sobre todo de que nuestros baños cuenten con los niveles de higiene necesarios para nuestros niños.

En cuanto a mercados públicos, de una partida que se inició de 2 millones 324,474 se acabarán invirtiendo 2 millones 765,154, un poco más. ¿Qué trabajos se han realizado? Específicamente en lo que es el mercado Lázaro Cárdenas, que presentaba ya también una condición de deterioro muy preocupante, se invirtió en impermeabilización de azotea, pintura en general, proyecto de instalación eléctrica, va en un 85% de avance y la rehabilitación parcial de instalación que depende del proyecto eléctrico, dictamen de la Unidad Verificadora de Inmuebles.

En cuanto a los CENDIS se contrató 4 millones 685 mil 371, que se invirtieron específicamente en estos 12 CENDIS: Tlacoquemécatl, Santa Cruz Atoyac, San Pedro de Los Pinos, 24 de Agosto, 1° de Diciembre, Portales, Independencia, Postal, Álamos, Moderna, Del Valle y Mixcoac.

Dentro de estos Centros de Desarrollo Infantil las acciones básicas fueron colocación de puertas de emergencia y escaleras de emergencia, lamentablemente tenemos que recordar este tema triste, trágico del ABC, no podemos descuidar por ningún motivo esa parte; colocación de alarmas de emergencia, luminosa y sonora, detectores de humo, rehabilitación del

cableado eléctrico, cambio del tablero eléctrico con dictamen de la Unidad Verificadora de Instalaciones, baños con sistemas ahorradores de agua, cambio de lámparas y en su caso cisternas.

Éste es un ejemplo del CENDI Santa Cruz donde se rehabilitó el cableado, se cambió el tablero eléctrico, cambio de lámparas, colocación de puertas de emergencia, colocación de alarma de emergencia luminosa y sonora, detectores de humo y la cisterna.

Estos son los ejemplos que tenemos en mantenimiento de carpeta asfáltica, se han ido generando los cambios para qué, para que nuestras calles cuenten con esa calidad e infraestructura que requerimos. No olvidemos que muchas de nuestras calles son paso para la Central de Abastos, donde muchos de los autobuses que proveen, que abastecen a la ciudad circulan por nuestra delegación y no solamente por vía primaria, por muchas de las vías secundarias y es importante mantener estas calles de manera óptima.

En cuanto a instalaciones deportivas se empastó de manera artificial la cancha de fútbol, generaba mucha tierra, generaba una serie de contaminantes y además la imagen era de una zona descuidada, esto ya está concluido, parte de la oferta de servicios deportivos y sociales que estamos impulsando, que se impulsó durante 2009, banquetas y guarniciones, éste es el ejemplo de cómo se están trabajando a través del bloque.

Adelante, por favor. En cuanto a programas sociales, que es importante destacar, están lo que es la unidad de medida y lo modificado, éstas son, insisto, cifras en miles de pesos, apoyo a maestros jubilados fueron 13, se modificaron 150, ejercidos 52 y comprometidos 95, tenemos 0 variación.

En servicios complementarios a personas con discapacidad, son 35 casos, 200 del modificado, 200 mil pesos del modificado, 133 mil ejercido y el comprometido 66, variación también del cero; apoyo a niños en educación básica 630 de modificado, ejercido 420, 210 comprometido, variación también de cero.

En el caso de apoyos a las familias en situación de vulnerabilidad, es 1 millón 568, 1 millón 045 ejercido, 522 comprometido, 0 albergues, tenemos ahí 54 mil 727 acciones, que son toda la parte de comida, de apoyos que se tiene que dar

a personas que están en condición de calle, niños de la calle, adultos, indigentes.

Tenemos también ahí 500 mil pesos en el modificado, el ejercido 424 y comprometido 75, la misma variación. Es el mismo caso de las acciones de difusión cultural, donde son 829 mil pesos en el modificado, ejercido 268, 561 comprometido, variación total 0, entre lo que son los recursos ejercidos, comprometidos nos da ese gran total de 4 millones 238.

Los programas sociales sabemos que son prioritarios para la ciudad y en ese rubro no vamos a escatimar esfuerzos para dar continuidad a un programa no solamente delegacional, sino a un programa metropolitano.

Adelante, por favor. El avance que tuvimos en los registros, bueno, ésta es la integración, los 4 millones se integran de 2 millones 532 mil que es el ejercido y 1 millón 705 del comprometido.

Adelante. Ahí yo quisiera hacer la pausa en cuanto a la presentación del ejercicio 2009 y estoy a sus órdenes, diputado Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias por su exposición de esta primera parte.

Solicito al diputado Guillermo Sánchez Torres levante el registro de los diputados que quieran hacer uso de la palabra y en ese mismo orden otorgárselas.

EL C. DIPUTADO GUILLERMO SÁNCHEZ TORRES.- Gracias, diputado Presidente. Está levantado la mano el diputado José Giovani Gutiérrez ¿algún otro compañero diputado? El diputado Fernando Cuellar y un servidor. Se han anotado para intervenir los siguientes diputados, diputado Presidente: el diputado José Giovani Gutiérrez Aguilar, el diputado Fernando Cuellar Reyes y un servidor, el diputado Guillermo Sánchez Torres.

En consecuencia tiene el uso de la palabra el diputado José Giovani Gutiérrez, hasta por 5 minutos.

EL C. DIPUTADO JOSÉ GIOVANI GUTIÉRREZ AGUILAR.- Con su venia, diputado Presidente. Saludo a todos nuestros compañeros diputados

integrantes de esta Comisión y por supuesto le doy la más cordial bienvenida, considérese bienvenido, señor delegado a esta Soberanía.

Veo con amplio gusto al amplio conocimiento que tiene sobre su demarcación y nos damos cuenta de las prioridades básicas que se proponen de manera responsable sobre los programas prioritarios y sobre todo con base en las necesidades que tienen los habitantes o los vecinos de la Delegación Benito Juárez y sobre esto a mí me gustaría formularle unas preguntas, si usted así lo considera.

Primero.- ¿Cuál es el costo anual del funcionamiento del CASE y a cuánta población beneficia?

También nos gustaría saber ¿cuál es el impacto presupuestal de la Universidad de la Tercera Edad y si nos podría explicar el modelo que tiene de operación, para conocerla más a detalle, señor delegado?

Por mi parte es cuanto, diputado Presidente y diputado Secretario.

EL C. DIPUTADO GUILLERMO SÁNCHEZ TORRES.- Para responder las preguntas, el ciudadano Mario Alberto Palacios tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.

EL C. LIC. MARIO ALBERTO PALACIOS ACOSTA.- Muchas gracias, Secretario.

El proyecto del CASE es el Centro de Atención Social Especializado, es novedoso en el Distrito Federal, tiene un costo de alrededor de 8 millones de pesos al año, eso ya estamos generando a través de cuotas de recuperación significativas muy bajas, pero sí a través de una cuota de recuperación, estamos generando casi 250 mil pesos de remanente, que es lo que estamos utilizando como autogenerado. Este programa es importantísimo porque la Delegación Benito Juárez va a la pauta en materia de salud. En materia de salud, nosotros sabemos, no podemos escatimar ningún tipo de esfuerzo; las instalaciones son muy dignas.

Quiero destacar, diputado, que no es solamente servicio para los residentes de Benito Juárez, sino de que muchas otras delegaciones acuden con nosotros y en un principio básico, que es el principio de universalidad en cuanto al

otorgamiento de los beneficios, estamos ahí dispuestos y estamos muy comprometidos en la materia de salud y, sobre todo, de prevención.

Ahora con este nuevo rebrote de la Influenza, para nosotros es un punto estratégico de difusión, de prevención y, sobre todo, de otorgar garantías a los vecinos de Benito Juárez y de otras delegaciones de que van a contar con módulos, con centros especializados para cuidar su salud.

Como lo comentaba hace un momento, los temas de salud son temas que implican la vida, estos no tienen una cuantía financiera, sino tienen un valor fundamental que es la vida y que es el bienestar de la familia. Esto es lo que manejamos en cuanto al CASE.

La Universidad de la Tercera Edad es un proyecto muy interesante que básicamente dignifica a los adultos mayores, que les brinda la oportunidad de generar un nuevo espacio de convivencia, que les brinda la oportunidad de seguirse capacitando, que les brinda una oportunidad de integrarse nuevamente a la sociedad. En ese sentido, más adelante yo estoy solicitando a esta honorable Comisión considere la posibilidad de aumentar esta oferta porque tenemos en este momento más de mil 200 personas en espera para ingresar a la Universidad de la Tercera Edad; los costos son significativos, puedo darles un costo por un curso por hora que es de 20 pesos, es algo realmente muy económico y que ellos van integrando sus propias materias, que ellos van integrando sus propios desarrollos.

Me gustaría mucho invitarlos, señores diputados, a que algún día nos acompañarán a un taller muy específico que se llama el de gimnasia mental. Se sorprenderían, nos sorprenderíamos de los avances que ha habido con los adultos mayores en cuanto a este tema, la capacidad que tienen de recordar y el ataque que se hace a problemas como el Alzheimer que tienen en este tipo de talleres.

No olvidemos que Benito Juárez cuenta con una alta población de personas de más de 60 años, estamos hablando que el 15% de nuestra población es de más de 60 años, esto representa alrededor de 55 mil personas que están demandando este tipo de servicios. Es por ello que les invito a la visita y a la reflexión y ese es el tipo de proyectos que estamos manejando.

En este momento también me da mucho agrado comentarles, que después ya de prácticamente dos años de que se inauguró, este proyecto está en punto de equilibrio.

A sus órdenes.

EL C. DIPUTADO GUILLERMO SÁNCHEZ TORRES.- Tiene el uso de la palabra el diputado Fernando Cuéllar Reyes, hasta por 5 minutos.

EL C. DIPUTADO FERNANDO CUÉLLAR REYES.- Gracias. Diputado Presidente.

Bienvenido, licenciado Mario Alberto Palacios, bienvenido a la Asamblea Legislativa. Una felicitación por esta presentación que creo que nos ilustra mucho respecto de los contenidos de cómo se encontró la jefatura delegacional. Creo que esa fotografía que se debe tener respecto a cómo encuentras la administración pública y creo que ya en la segunda parte veremos como se refleja esto dentro de las nuevas políticas y las acciones.

En esta parte ha habido una preocupación muy importante que han estado manifestando distintos Jefes Delegacionales. Evidentemente Benito Juárez no es el caso de otras Delegaciones que tienen una gran complejidad territorial y en grave riesgo que tiene Alvaro Obregón, por decir algo, con las grietas de Iztapalapa, entre otras. Pero en ese sentido me llama la atención, ojalá nos pudiera comentar cuáles han sido algunas de las acciones de protección civil en la pasada administración, cómo encuentra usted esos programas, esas acciones, en qué se ejerció dicho presupuesto. Es una parte que no la ubico. Ojalá nos pudiera comentar.

Otro tema sensible también que han manifestado distintos compañeros diputados, respecto a lo que ha sido, usted lo comenta, los ingresos autogenerados, que creo que ha sido una política acertada que se ha empezado a generar localmente para poder tener recursos, para dar respuesta a muchos de los servicios que los ciudadanos están esperando. ¿Cuál es la evolución que en el caso de la Delegación Benito Juárez usted detecta? ¿Cómo está esa evolución? Ahora son un poco más de 30 millones lo que se está captando, cuál ha sido esa evolución y cuáles son las áreas de oportunidad que se tienen en ese sentido.

Por sus respuestas, muchas gracias.

EL C. SECRETARIO.- Para responder las preguntas el ciudadano Mario Alberto Palacios, tiene el uso de la palabra, hasta por 3 minutos.

EL C. LIC. MARIO ALBERTO PALACIOS ACOSTA.- Gracias Secretario.

En materia de protección civil durante el presente ejercicio se construyeron 4 módulos de protección civil y una base central en la Avenida Cuauhtémoc. Esto con una inversión del 2008, se adquirió equipo por un total de 12 millones de pesos y se amplió el personal operativo a 90 personas. Contábamos con cerca de 22, 24 personas y se amplió a 90 personas en el 2009.

¿Esto a qué nos ha llevado? A una reducción del tiempo de respuesta que estamos ahora sin temor a equivocarme en 6 minutos máximo en cuanto a la capacidad de respuesta.

Insisto, diputado, no es solamente un equipo, porque en materia de protección civil usted tiene muy amplia experiencia, hay mucha solidaridad. No importa realmente ya el ámbito de la Delegación sino cuando proximidad y muchos de los compañeros que verdaderamente son voluntarios, son héroes los que están dispuestos a aportar su vida, son solidarios con todo el Distrito Federal.

Esas 90 personas se hizo la presentación hace un mes del nuevo equipo, nos da la tranquilidad y sobre todo nos da la posibilidad de que las Delegaciones vecinas y donde así nos lo requieran, podrá contar. Sabemos que esto hubo un recorte de 24 millones que es parte de los 67, diputado, que estábamos manifiestos, así es, que era parte de la inversión del 2009. entonces solamente se invirtieron 12 millones porque por la política de austeridad se requirió de esos 24 millones, no obstante hemos privilegiado esa situación y como lo comento, diputado, es importantísimo que sepan que esa unidad y que todas las unidades de protección civil están al servicio no solamente de los juarenses sino de todos los habitantes del Distrito Federal.

EL C. SECRETARIO.- Para hacer uso de su derecho de réplica, el diputado Fernando Cuellar, tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.

EL C. DIPUTADO FERNADO CUELLAR REYES.- Nada más la pregunta que tenía que ver con los autogenerados. Obviamente hay una definición en ese sentido, lo que tiene que ver....

EL C. LIC. MARIO ALBERTO PALACIOS ACOSTA.- Perdón, tiene razón. En la parte de los autogenerados la evolución ha sido, aquí tenemos la lámina, en el año vamos a cerrar con 37 millones 375 mil pesos y egresos de 34 millones 850 mil. Los ingresos como ustedes saben básicamente se integran por las cuotas de recuperación significativas en todo caso y los egresos que son básicamente el salario de los profesores. Todo lo que implica las instalaciones, el mantenimiento de las instalaciones, como ustedes saben, un complejo olímpico como el que nosotros administramos requiere de medidas de seguridad extremas y entendemos la sensibilidad por qué. Muchos niños y muchos adultos acuden a esta Alberca Olímpica e insisto quiero destacar, muchas personas de otras Delegaciones siempre tendrán las puertas, y la tienen, abiertas las puertas.

Esto nos está generando ya un superávit de alrededor de 2 millones de pesos que se aplican en diversos programas, todos de índole social y sobre todo enfocados en materias de salud.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias. Vamos a darle el uso de la palabra al diputado Guillermo Sánchez Torres, tiene hasta 5 minutos.

EL C. DIPUTADO GUILLERMO SANCHEZ TORRES.- Muchas gracias, diputado Presidente.

Sin lugar a dudas el haber estado como Jefes Delegacionales nos abre una perspectiva diferente, y cuando decidí incorporarme a esta Comisión, básicamente era para quitar esos traumas de las comparecencias, porque a veces no se viene a resaltar el trabajo de los Jefes Delegacionales, se viene a hacer una crítica que no nos lleva a nada, sobre todo que no beneficia a los ciudadanos. En ese sentido, sea bienvenido ciudadano Mario Alberto Palacios.

Hablar de Benito Juárez, es hablar de calidad de vida. No olvidemos que hace 2 años salieron unas estadísticas donde junto con la Delegación Miguel Hidalgo, están dentro de los mejores 10 municipios a nivel mundial, en calidad de vida.

Siendo de una delegación eminentemente rural como Tlalpan, me preguntaron los reporteros que qué diferencia había entre los delegados de estas delegaciones y las rurales. Y bueno pues son abismales. En estas delegaciones lo más importante es darle mantenimiento a los servicios urbanos.

Con el tiempo me hice muy amigo de Germán, el ex delegado, y acudía frecuentemente a ver sus eventos deportivos, sus eventos culturales, etcétera, y bueno me di cuenta que no nada más eran servicios urbanos, es protección civil, es vigilancia, es deporte, es cultura, etcétera, tiene muchas cosas de atractivo esta delegación.

Por lo siguiente me atrevo a hacer estas preguntas que nos van a despejar grandes dudas, sobre todo a autogenerador. Algunos diputados, no es el caso, creen que autogenerados es como una caja chica del delegado, y no es así. Entonces yo le voy a pedir con todo respeto, a ver si me puede hacer llegar la lista de todos los autogenerados, sobre todo los centros generadores, las disciplinas y los costos.

¿Por qué tengo esa inquietud? La Delegación Tlalpan genera poco más de 50 millones de autogenerados, entiendo que junto con Iztacalco, Benito Juárez, son de las que más tienen ingresos por este tipo de actividades.

Sin embargo el GDF lo considera como un ingreso que se puede distribuir para otras actividades y creo que eso no es posible, porque este ingreso además de para pagar lo que ya usted dijo, sirve para darle mantenimiento a los deportivos. Entonces sí quisiera ver si me hace llegar en tiempo esta información.

En cuanto a las escuelas, estamos hablando de 113 escuelas del sector público, quisiera ver si me puede decir cuántos son los alumnos, si se tuviera el nivel promedio de educación, a lo mejor no lo trae ahorita pero que me lo haga llegar y el número de educandos, ya lo había dicho.

Como usted sabe, Benito Juárez es una delegación que se ha caracterizado por estar siempre en los primeros lugares del deporte. Cuando nosotros llegamos a Tlalpan hicimos una especie de pelearle a Benito Juárez los primeros lugares en el deporte, incluso lo platicamos con Germán en buena lid,

hicimos muchas cosas importantes, que luego se criticaron, verdad, porque muchos dicen "voy a atacar la delincuencia juvenil" y pues nada más lo dicen en palabras.

Nosotros en Tlalpan lo hicimos construyendo toda una red de albercas, y a través del tiempo vimos resultados, peleamos con el ex delegado y decía que él no estaba de acuerdo con los resultados de la calificación de las Olimpiadas Deportivas, etcétera, y que habían decidido retirarse de las competencias del Distrito Federal. Quisiera yo preguntarle si eso fue efectivo, si de ser así usted lo va seguir haciendo o van a seguir compitiendo con las siglas del Distrito Federal.

Pues felicitarte, son muy poquitos días, normalmente uno llega a hacer la casa, hay casas que están aseadas y otras que están muy desaseadas. Creo que esta, por lo que se ve, está bien aseada, esperemos que aquí en un año que comparezca nuevamente nos traiga buenos resultados y que estas delegaciones sigan siendo el prototipo para que las demás delegaciones poco a poco se vayan acercando, porque eso es lo que hará gente del Distrito Federal de primera y gente también de primera, que es lo que necesitamos.

Muchas gracias.

EL C. PRESIDENTE.- Antes de darle el uso de la palabra al Jefe Delegacional, quiero comentar que ya se encuentran en esta mesa de trabajo la diputada Alicia Téllez, el diputado Víctor Hugo Romo y el diputado José Alberto Couttolenc. Bienvenidos.

Tiene la palabra para dar respuesta hasta 3 minutos.

EL C. LIC. MARIO ALBERTO PALACIOS ACOSTA.- Bueno, en cuanto a la lista específica, sí, con todo gusto se la hago llegar, son muchos programas, son amplios, tenemos alrededor de 35 mil alumnos beneficiados, pero le hago llegar el detalle preciso por plantel, que me parece que es una información muy valiosa.

Aparte tenemos más de 300 escuelas particulares, que yo sé que no entran dentro de estos programas, pero sí se ve reflejado la derrama en las diversas áreas que estamos manejando.

El nivel de escolaridad que estamos manejando en Benito Juárez, no sé si me pregunte específicamente sobre las escuelas públicas, básicamente el nivel es de 4º grado de licenciatura, el nivel académico promedio en la Delegación Benito Juárez, pero en todo caso le hago llegar por lo que son preescolar, primarias y secundarias. ¿Está bien o ampliamos? Con esas.

En cuanto al tema del deporte, hasta donde tengo entendido, y ahí sí vamos a, le pido que me conceda el beneficio de la duda, el tema del deporte fue por la evaluación en cuanto a los lugares, que había un criterio de medallas y un criterio de puntos, entonces había una discusión sobre si nos íbamos por el criterio de medallas o por el criterio de puntos. Eso parece que derivó ahí una diferencia en puntos de vista.

Contestándole específicamente, no, Benito Juárez no se va a quitar de las competencias, por el contrario, vamos a ponerle más empeño y vamos a seguir participando y sabemos que hay una sana rivalidad, muy buena rivalidad, deportivamente hablando, con Tlalpan, que genera magníficos deportistas. Esa es la respuesta, señor diputado.

EL C. PRESIDENTE.- Para su derecho de réplica, tiene el uso de la palabra el diputado Guillermo Sánchez Torres. No hay derecho de réplica.

Yo nada más un comercial. Pueden dirimir y aquí en la Comisión de Presupuesto, ustedes digan en qué actividad deportiva y resolvemos ese asunto.

EL C. LIC. MARIO ALBERTO PALACIOS ACOSTA.- Bueno, y por qué no estrenamos la cancha de fútbol, un partido y ahí. No, no es cierto. Atentamente te hago la invitación, diputado.

EL C. SECRETARIO.- Se ha agotado la lista de oradores, pero atendiendo a que se han integrado más compañeros, pregunto al diputado Presidente si podemos darles la palabra.

Está el diputado José Alberto Couttolenc, a lo mejor ahorita no hace uso de la palabra, pero está pidiendo la palabra el diputado Víctor Hugo Romo y la diputada Alicia Téllez. Entonces le vamos a dar la palabra en el orden primero al diputado, bueno, es que así dice el formato, hay que apegarnos al formato.

Tiene la palabra hasta por 5 minutos.

EL C. DIPUTADO VÍCTOR HUGO ROMO GUERRA.- Muy buenos días.

Bienvenido, Delegado de Benito Juárez.

De verdad una disculpa por llegar tarde, no escuché bien su exposición, sin duda la analizaremos con precisión y va a ser esto un diálogo constante.

Lo que prácticamente su servidor quiere manifestarle es la posibilidad de generar un compromiso por la defensa del presupuesto de la ciudad. En el caso de su delegación es una delegación muy importante, necesita recursos necesarios.

Nosotros tenemos como grupos parlamentario del PRD absoluta preocupación por el descenso en el tema de las participaciones federales, esto impacta de manera directa a las delegaciones y sin duda al Gobierno del Distrito Federal en sus programas de gobierno.

El año actual tuvimos 122 mil millones de pesos de techo presupuestal, se espera, en caso de no aprobarse el techo que solicitó el Jefe de Gobierno en la partida de transferencia, se espera que reduzca a 114 mil millones de pesos, ya lo anunció el Presidente de esta Comisión, podría ser entre un 8, un 10% el descenso.

Entonces, el llamado solidario, respetuoso es en hacer una manifestación solidaria ante esta solicitud de recursos. Nosotros no solamente con la crisis económica vemos el injusto trato fiscal y presupuestal que recibe el D.F. Un dato, nosotros recaudamos de impuestos federales casi 547 mil millones de pesos y se nos es regresado solamente 68 mil millones de pesos, aproximadamente el 12%.

Entonces, es prácticamente una solicitud que podamos tanto con sus oficios políticos con el tema de los diputados federales de Acción Nacional el poder defender en su totalidad el techo solicitado, que prácticamente son alrededor de 70 mil, más de 70 mil millones de pesos en el tema federal, y ese es como el comentario que yo quería manifestar para que todos nos vayamos aquí con algún nivel de tarea.

Sin duda ha de ser primordial las políticas públicas, las actividades, el desarrollo de un buen gobierno en Benito Juárez, pero para nosotros es fundamental que tengamos suficiencia presupuestal y el trato equitativo y presupuestal.

Es todo, diputado Presidente.

EL C. DIPUTADO GUILLERMO SÁNCHEZ TORRES.- Para responder las preguntas, el ciudadano Mario Alberto Palacios tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.

EL C. LIC. MARIO ALBERTO PALACIOS ACOSTA.- Gracias, Secretario.

Diputado, nada más cierto que lo que acaba usted de comentar. Lamentablemente por cada peso que nosotros aportamos a la Federación solamente al Distrito Federal se le regresan 12 centavos. Nada más injusto, nada más inequitativo, nada más absurdo, yo me atrevería a decirlo. Nosotros no tenemos por qué estar subsidiando a gobiernos que con toda honestidad no entregan cuentas a nadie.

Nosotros como ciudad queremos y vamos totalmente de acuerdo, y lo he manifestado públicamente, y aprovecho el foro de esta Legislatura para que públicamente quede claro que nosotros, un servidor, el gobierno de Benito Juárez está totalmente de acuerdo con el apoyo y con las gestiones que ha iniciado el licenciado Mario Delgado, y en este caso lo digo con toda claridad para que no haya la más mínima confusión, con el proyecto del licenciado Marcelo Ebrard, es un proyecto justo, es un proyecto correcto y en ese sentido, señores diputados, contarán con un servidor y con el gobierno que represento para promover todas las causas justas, correctas y sobre todo que van de la mano con la modernidad, con el cambio, con la sustentabilidad de nuestra ciudad.

Me parece que ya es momento de levantar la voz de manera enérgica. No estamos pidiendo nada más que lo que nosotros estamos generando, y si me apuro un poquito, diputado, nosotros estamos generando alrededor del 20% del PIB nacional, es totalmente incorrecto que no se nos tome en cuenta de lo que nosotros generamos, de lo que se genera como impuestos y de la gran problemática que nuestra ciudad está viviendo por ese rezago.

En láminas posteriores yo traigo cifras incluso más contundentes, pero cuenten por ello, públicamente aquí lo quiero manifestar y estamos en ese sentido, señor diputado.

EL C. DIPUTADO GUILLERMO SÁNCHEZ TORRES.- Para hacer uso de su derecho de réplica tiene la palabra el diputado Víctor Hugo Romo, hasta por 3 minutos.

EL C. DIPUTADO VÍCTOR HUGO ROMO GUERRA.- No voy a hacer uso de mi derecho de réplica.

EL C. DIPUTADO GUILLERMO SÁNCHEZ TORRES.- Ok. Tiene la palabra hasta por 5 minutos, la compañera diputada Alicia Téllez.

LA C. DIPUTADA ALICIA VIRGINIA TÉLLEZ SÁNCHEZ.- Bienvenido, licenciado Alberto Palacios.

Primero también disculparme, llegamos tarde, no nos tocó escuchar su presentación, pero sí hay algunas cuestiones que nos gustaría comentar, evidentemente me uno al comentario del diputado Romo y el suyo en el sentido de que esta crisis económica que nos va a afectar a todos significa una reducción importante en los presupuestos y también tenemos claridad que una reducción de presupuesto pues de hecho coarta la posibilidad de arrancar proyectos que se tenían pensados y en muchos casos hasta como prioritarios.

Sin embargo en la fracción del PRI que hemos estado conjuntamente con todas las demás fracciones en el interés de solicitar a la Cámara de Diputados el trato que la ciudad merece, por ser la ciudad capital.

También sentimos, y como también en la fracción del PAN lo comentaron, y en eso también los unimos, en cuanto a la transparencia y rendición de cuentas de los recursos solicitados.

Yo creo que hoy más que nunca tenemos que tener la responsabilidad de ser racionales en el ejercicio del gasto, de no caer en unos subejercicios que a veces grotescos ante una ciudad que requiere tantísimo apoyo.

Yo le quisiera preguntar su punto de vista, y además hacia dónde pretende encaminar en tres asuntos que nos parecen importantes.

La delegación tiene una gran zona restaurantera, tiene una gran zona de oficinas, tiene una gran zona de escuelas, creo que es la que más escuelas tiene, pero casi no tiene estacionamientos. Si usted camina por la Nápoles, que seguramente lo ha hecho porque por ahí creo que vive.

EL C. LIC. MARIO ALBERTO PALACIOS ACOSTA.- No, no vivo.

LA C. DIPUTADA ALICIA VIRGINIA TÉLLEZ SÁNCHEZ.- Perdón.

EL C. LIC. MARIO ALBERTO PALACIOS ACOSTA.- Bueno casi.

LA C. DIPUTADA ALICIA VIRGINIA TÉLLEZ SÁNCHEZ.- ¿Verdad? Es que yo ahí lo conocí, pero por la del Valle, por la Narvarte, verdaderamente para los vecinos es muy difícil vivir ya por ahí, ante la imposibilidad de poder dejar sus automóviles porque no hay en dónde se dejen.

Yo revisando ahorita su carpeta no veo ningún proyecto y a lo mejor por no haber estado a tiempo, y por eso pido disculpas, algún proyecto importante en el asunto de estacionamientos.

Vimos un proyecto en la Miguel Hidalgo, por ejemplo en la zona de Polanco, que creo que puede resolver el asunto de los estacionamientos, yo estoy de acuerdo con ello, en mi fracción también, pero no hemos escuchado en lo que tiene que ver con la Delegación Benito Juárez.

Entonces ése sería una de mis primeros cuestionamientos.

El otro asunto, a mí me parece aplaudir esta Universidad para la Tercera Edad o algo así, que por aquí vi, así como estos de Centros de Atención Social Especializada y sobre todo para la atención a las mujeres. Yo lo que quisiera saber, independientemente de lo que va a significar el monto para echar a andar este proyecto, específicamente ¿Qué vamos a enseñar y para qué nos van a apoyar las personas de la tercera edad?

Una preocupación muy grande que tenemos en esta ciudad, que desde la planeación no hemos visto, es ¿Cuál es la vocación económica que tiene esta ciudad, nadie sabe para dónde estamos caminando, porque no hay un programa de o fomento a industria o fomento al turismo o fomento al comercio, o sea no hay una definición como tal?

Entonces, a nosotros sí nos gustaría saber, porque queremos que todos los habitantes de la ciudad y sobre todo estas personas vean y enfoquen todo esto que van a dar y a aprender pero para qué se van a necesitar y no volver a crear frustraciones como los hacemos con los jóvenes que cursan carrera y luego no tienen en donde ocuparse.

Entonces, a mí me gustaría en lo que tiene que ver con este Centro de Enseñanza Geriátrico que se dice por aquí y también ¿qué significaría la atención integral de la mujer?; porque yo que soy feminista el término mujer no nos dice nada, tendríamos que decir mujeres, pero atención integral son muchas cosas, y es una cantidad considerable y quisiéramos saber hacia dónde enfocaríamos eso.

Finalmente, yo no sé si ya me comí el tiempo, discúlpeme, finalmente, yo también quisiera preguntarle, hemos tenido, la vida en estos últimos meses como representante popular me ha tenido que llevar a abanderar causas de los mercados públicos, aunque no estaba tanto en mis planes, pero también tenemos responsabilidad política y no nos ha quedado de otra; el domingo pasado estuvimos en el mercado de Portales, que además es un mercado que desde niña yo frecuento mucho, tiene más de 500 locatarios ahí y también ahí el problema no es ni de comercialización porque ahí va todo mundo, porque tiene la gran ventaja que sábados y domingos uno encuentra ahí infinidad de cosas que tienen que ver con el arreglo de las casas, incluso, aparte de los comestibles; pero el problema de los estacionamientos está espantoso.

Yo quisiera hacerle una petición, y yo me uniría con mi fracción, para conjuntamente poder pensar en algún recurso para poderle crear a este mercado un estacionamiento, con decirle que hasta el proyecto lo tenemos, así que si a usted le interesara y está de acuerdo con nosotros, nosotros podríamos apoyar en esta parte.

Gracias.

EL C. DIPUTADO GUILLERMO SÁNCHEZ TORRES.- Para responder las preguntas, el ciudadano Mario Alberto Palacios tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.

EL C. LIC. MARIO ALBERTO PALACIOS ACOSTA.- Gracias, señor Secretario.

Tema de estacionamientos, sí tenemos lo que es el PICE que es el Programa de Incentivos para Construir Estacionamientos, sabemos que hay un gran déficit de estacionamientos. Como lo comentábamos hace un momento, Benito Juárez es visitado por cerca de 2 millones de personas al día de los 360 mil que vivimos ahí, estamos dando estímulos. ¿Y qué hemos hecho al respecto y qué estamos haciendo? Hablando con los constructores, hablando con los inmobiliarios, como ustedes saben Benito Juárez tuvo una etapa amplia de construcción de vivienda, ahora las propias condiciones del mercado de la oferta y la demanda han hecho que esta curva vaya hacia la baja, pero también nos ha abierto nuevos espacios de necesidad como son los estacionamientos. Ahora estamos invitando a todos los constructores, a todas las personas que desarrollan de manera inmobiliaria que inviertan ahora pero en estacionamientos, y esto va muy congruente con el programa que está impulsando el Gobierno del Distrito Federal en materia de empleo, en el sentido de que tenemos que impulsar empleos, de que tenemos que generar nuevas opciones de empleo, pero sobre todo, que esas opciones de inversión por ningún motivo vengán a disminuir la calidad de vida de los juarenses, sino por el contrario, aumentan esta oferta y vayan generando mejores servicios. Eso es en específico el tema de estacionamientos.

Tenemos ahora pensado la construcción de 24 estacionamientos, que es lo que queremos impulsar, estamos buscando los puntos clave, y por ejemplo, yo les puedo decir que se está generando un proyecto nuevo que va a generar al menos 2 mil cajones de estacionamientos nuevos para toda la zona.

En la parte de la Universidad de la Tercera Edad, no es una universidad tal como que otorgue grados, es una escuela, es un centro educativo que lo que pretende es reactivar a todos esos adultos mayores, como lo comentaba, tenemos, el 15% de nuestra población en Benito Juárez es mayor de 60 años, y además, perdón que lo diga, pero todos vamos para allá, entonces hay que tener una infraestructura muy buena para estar ahí listos y recibir a todos esos adultos mayores, y la idea básica es reinsertarlos a la sociedad. No es desconocido, y lo digo esto con cuidado y con mucha responsabilidad, que

muchas de estas personas mayores son relegados, que muchas de estas personas se encuentran en condiciones de abandono, que muchas de estas personas no están siendo atendidas de manera social, de manera integral.

¿Qué es lo que hace este centro educativo? Que les da la oportunidad, por un lado, de atender problemas, como le comentaba al diputado Guillermo, de Alzheimer, donde hay talleres de gimnasia mental, donde hay cursos de idioma y no con una idea de un impacto económico per sé, porque muchos de ellos ya son pensionados, son personas que han concluido una etapa laboral, que tienen una forma de vida ya resuelta, pero que necesitan espacios para incorporarse, para reinsertarlos en la sociedad. Esto ha sido un éxito inusitado. En verdad yo hago una atenta invitación a esta H. Comisión para que lo evalúe porque ha dado una serie de resultados, una dignificación que precisamente es lo que buscamos en la Ciudad, una Ciudad digna, una Ciudad incluyente, una Ciudad muy humana. Y eso es básicamente lo que hace, diputada, no es tanto generar nuevos profesionistas para buscarlos.

En cuanto a la atención integral de la mujer, de las mujeres, acepto, muy buena precisión, sabemos que muchas de las mujeres hoy y precisamente Benito Juárez lo hemos visto, se han vuelto cabezas de familia, están en una condición de doble responsabilidad de ser padres y madres y de educar y de trabajar y de generar toda una serie atención que requieren sus hijos.

¿Qué ha pasado con la mujer? Lamentablemente se ha venido rezagando. En alguna entrevista, es vergonzoso comentar que hace 50 años, 60 años no votaban las mujeres. Es penoso. Y todo ese rezago que se ha venido generando con la mujer, tenemos la obligación moral inmediata de resarcirla y una forma de hacer ello es a través de su salud.

Los servicios que estamos ofreciendo, entre otras cosas, está el tema de mastografía, el tema de papanicolau, el tema de atención integral a la violencia contra la mujer que no es poca y parece que de repente no le damos la debida importancia. Esos son los temas básicos que queremos en cuanto a este Centro de Atención Especializado a las Mujeres, darles la oportunidad de que ellas cuenten con este respaldo, con ese apoyo de que no sigan siendo víctimas de abusos, de que no sigan siendo víctimas de ese rezago, que no

sigan siendo consideradas como menores, que puedan encontrar oportunidades de empleo.

Hay un tema importante que estamos impulsando que es el empleo de medio tiempo porque también requieren de estar en cercanía con sus hijos. Son algunos de los proyectos. Si usted gusta, diputada, yo le hago el proyecto más amplio, con mucho detalle los programas, las partidas presupuestales y ahí sí le voy a pedir, tomando la palabra, que me ayude mucho por favor a impulsarlo, porque es una buena causa y creo que coincidimos todos en que hay que resarcir ese rezago generacional.

Finalmente en cuanto a los mercados públicos, si ustedes ven, en las láminas anteriores, se dio una inversión más grande de la que estábamos presupuestando durante este año, y ahora que entremos ya a la parte 2010 hay una parte importante porque sabemos que los mercados públicos, sobre todo en la Delegación Benito Juárez no solamente son centros de intercambio comercial, también son punto de encuentro vecinal. Muchas veces nos encontramos, en toda la semana no nos vemos y nos encontramos en el mercado. Muchas veces es un punto para intercambiar impresiones, para estrechar los lazos vecinales.

Sabemos del enorme rezago, estos mercados en promedio tienen entre 50 y 60 años, sabemos que requieren apoyo y hemos hecho recorridos múltiples ahí en Portales, en el anexo, en el Postal Zona y en todos hemos estado trabajando con ellos y sí les pido que por favor nos incrementen esa partida. Estamos haciendo una petición que ahora si ustedes lo tienen a bien, en la segunda parte lo podemos precisar.

Muchas gracias.

EL C. SECRETARIO.- Para hacer uso de su derecho de réplica, la diputada Alicia Téllez tiene la palabra, hasta por 3 minutos.

LA C. DIPUTADA. ALICIA VIRGINIA TELLEZ SANCHEZ- Nada más, más que replica es que en la revisión rápida de su propuesta me parece que es una Delegación que sí merece ser atendida por la cantidad de población flotante, ya no tanto la que vive ahí, porque hay que darle salida sobre todo en la utilización

de servicios que esta población flotante requiere como el agua, como la energía, la basura.

Sí le tomo la palabra en el sentido de que sí quisiera conocer lo que va a pasar en este Centro de Apoyo Integral a las Mujeres y que también nos permita una cita para platicarle el asunto de Portales.

EL LIC. MARIO ALBERTO PALACIOS ACOSTA.- Cuando usted guste.

LA C. DIPUTADA ALICIA VIRGINIA TELLEZ SANCHEZ.- Gracias.

EL C. SECRETARIO.- Se ha agotado la lista de intervenciones, diputado Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias.

Antes de continuar con el segundo objetivo de esta mesa de trabajo, damos la bienvenida al diputado Federico Manzo, al diputado David Razú, que se están integrando a estos trabajos y continuamos con la segunda exposición que tiene que ver con las necesidades presupuestarias para 2010.

Comento lo protocolario hasta los 10 minutos, pero sin duda que es importante, si es necesario utilizar más tiempo está abierto.

Adelante, por favor.

EL C. LIC. MARIO ALBERTO PALACIOS ACOSTA.- Perdón, es la parte de logística. Muchas gracias, diputados.

En cuanto al Ejercicio Presupuestal 2010, partamos de la base del techo presupuestal para la Delegación contempla un 13.5 por ciento de reducción en función al Ejercicio del 2009 sin considerar la inflación. Eso es importante destacarlo, que son los 6 por ciento que tuvimos a inicio de año, que es el ajuste que tuvimos a principios de año, y ahora este 7.5 que vía oficio nos fue informado a todos los jefes delegacionales, 13.5 sin considerar la inflación.

Si nosotros consideramos la inflación que estimamos 4 y fracción, 5 por ciento, estamos integrando un 21, 22 por ciento, que es la cifra que comentábamos, señor Presidente.

Si además aún nosotros nos vamos al puro Capítulo 1000, solamente al Capítulo 1000 le restamos del presupuesto, la reducción que impacta en gastos

de operación anual, es de un 32 por ciento. En verdad que esto nos genera un problema severo en cuanto a margen de maniobra, nos limita, ya no digamos a la generación de nuevos proyectos, al mantenimiento de la infraestructura mínima con la cual contamos ahora.

Este es el techo presupuestal 2009 en cifras en miles de pesos y lo que nos están mandando como techo presupuestal, 13.5 por ciento de mil 115 millones con que arrancamos el techo presupuestal 2009 contra 969 que es el techo presupuestal 2010.

Sin embargo, si restamos a estas cifras el capítulo mil, que es básicamente nóminas, servicios de personas, que bueno pues ahí no hay otra situación que pagarla, que cubrirla. Estamos viendo que son 522 millones contra 355,704. Esto, señores, implica una reducción en el margen de maniobra de 32 por ciento.

Severo el tema, muy complicado. En verdad, diputado Víctor, cuando usted lo comentaba, es el tema. Tenemos que ir por este frente común, pero de manera muy enérgica, esto no es posible, esto nos va a limitar mucho en la operación y ustedes saben que simplemente reducir servicio, reducir alumbrado, reducir recuperación de espacios públicos son focos inmediatos de delincuencia, son focos inmediatos de descomposición social, son focos inmediatos de rezagos.

En este sentido, ¿cómo nos mandan el presupuesto? De estos 355 tenemos para infraestructura, 18 millones 320, en escuelas tenemos 13 millones 403 que es un 4 por ciento y lo que es una UPC que son los recursos que nos están etiquetando, 18 millones de pesos. Las UPC como ustedes saben, las unidades de protección ciudadana son fundamentales para la seguridad y sobre todo por el grado de incidencia delictiva que está padeciendo la Delegación Benito Juárez.

Esta gráfica es muy alarmante. Si nosotros hiciéramos el ejercicio a pesos constantes, porque eso tenemos que aprender a hacerlo, en el 2006 arrancamos con 846 millones de pesos, que con impacto inflacionario valdrían 880 millones. El día de hoy los 969 millones, si deflactamos estas cifras y las llevamos a valores reales del 2006, están representando 761 millones de pesos, valor adquisitivo comparable.

¿Qué vamos a hacer con eso? Vamos a ir, francamente no estamos llegando ni a los niveles si quiera del 2006. Este es el tema, por eso insisto a toda voz que vaya en pro de la defensa del presupuesto de la Ciudad, contarán con todo nuestro apoyo, es un tema muy delicado, el tema simplemente a valores corrientes lo estamos viendo pero ya a pesos constantes nos está dando una cifra alarmante.

La parte de los proyectos se los voy a presentar de manera muy concreta, son proyectos muy sólidos, en cualquier momento los puntos específicos estarán a su disposición, lo hemos dividido en dos temas. Primero, los proyectos delegacionales relevantes 2010 que suman un total de 293 millones, que es en este caso la Universidad de la Tercera Edad, campus 2, son 27 millones de pesos, tenemos una lista de espera de 1 mil 200 personas para incorporarse a este proyecto.

Es un proyecto totalmente probado, un proyecto que incluso han venido de otros países como Honduras y de otros Municipios de la República a ver el modelo porque es algo que está dignificando mucho a nuestros adultos mayores.

Un Faro del Saber. Sabemos que los jóvenes tenemos que prepararlos y tenemos que dotarlos de elementos, no solamente ya la biblioteca tradicional, que es muy válida, pero también de elementos tecnológicos de modernidad. En este sentido, un elemento que hemos nosotros querido destacar es el Programa del Faro del Saber, que es un apoyo no solamente a nivel de biblioteca sino también a nivel de consulta tecnológica e incluso de apoyo en la elaboración de tareas, de apoyo en la generación de sus reportes, sus trabajos, que nos costaría, estamos solicitando 20 millones de pesos.

El Deportivo Vicente Saldivar, que está ubicado en San Simón, es un deportivo que ya traemos un rezago que desde el año pasado ya habíamos solicitado y que derivado de ese recorte presupuestal no se pudo llevar a cabo. Esta zona es una zona delicada, es una zona que requiere mucha atención para los jóvenes, para nuestros adultos, que puedan contar con un espacio digno para realizar deporte. El proyecto está aquí específico, ya se cuenta con todo el desarrollo, el programa técnico, muy a detalle.

Centros de atención especializada, que son los CASE (Centros de Atención Social Especializada), estamos solicitando 2, cada uno nos cuesta 24 millones de pesos. Estas son fotos reales, quiero compartir con ustedes que esta es la imagen que presentan estos centros de modernidad, de transparencia, sí, dentro de esta modernidad una austeridad, pero que cuenta con servicios de magnífica calidad.

Hay muchos médicos que generosamente están dispuestos a apoyarnos, que cobran unas cantidades muy significativas, pero que no es su objetivo ulterior el lucrar, sino que simplemente esa parte social y humana de los médicos es la que está representando la calidad y la calidez de servicios que tenemos.

En este sentido, por qué la atención geriátrica, por lo mismo que explicaba, el número creciente de adultos mayores, ahora son 54 mil, 55 mil, pero cada año se van a ir incorporando más, más y más.

Entonces es importante que este Centro de Atención Geriátrica, que va a contar con especialidades como por ejemplo queremos incluir especialidades como la Ozonoterapia, que son técnicas muy novedosas, como las cámaras hiperbáricas, que van a decir “para qué quieres una cámara hiperbárica, para la atención a las personas diabéticas. Si nosotros logramos que estas personas puedan tener este tipo de servicio, muchas veces les estamos salvando de una amputación, de una mutilación de su cuerpo.

Ahí podemos contar con ese tipo de presión arterial, niveles de azúcar, todo lo que son extremidades, todo lo que son problemas de reumatismo. El programa está muy diseñado, insisto, pero bueno, nos llevaría cada uno de ellos casi una semana analizarlo por el nivel de detalle. Esto es lo que estamos solicitando, 48 millones de pesos.

Drenaje y agua, como lo explicaba, si bien Benito Juárez cuenta ya con toda la parte de drenaje y agua en el territorio de la delegación, también tenemos que reconocer que son instalaciones que ya cuentan entre 50 y 60 años.

En la parte de arriba les puedo mostrar algunos de los ejemplos, son tuberías de plomo, son tuberías que ya presentan unas fallas tremendas. Como ustedes saben, entre el 39 y el 40 por ciento del agua se nos está yendo en fugas de la

red secundaria, es increíble, no podemos seguir con esto cuanto tenemos terribles problemas de agua, que se esté fugando vía la red secundaria.

Esos son los trabajos que se están realizando y vamos avanzando por zonas. En este sentido, yo estoy solicitando a esta H. Comisión la consideración de 20 millones de pesos.

Insisto, son fotos reales.

Tenemos un parque vehicular que data algunos de ellos de 1970, 72, no es broma, del año de 1970, entonces no podemos seguir trabajando. Nos generan, alrededor de 800 toneladas de basura se generan al día en la Delegación Benito Juárez.

Entonces estos son los tipos de unidades, hay más modernas, pero tenemos este tipo de unidades, en estas condiciones. En este sentido, estamos pidiendo también un apoyo para ir renovando el parque vehicular, porque esto es fundamental, esto, ya no pueden seguir operando así el parque vehicular.

Es el mismo caso de alumbrado y es el mismo caso de parques y jardines. Esa es la idea de renovar.

Yo sí les puedo garantizar algo, señores diputados, no se va a adquirir ningún coche para funcionarios, eh, empezando por un servidor, no se va a adquirir un solo automóvil para funcionarios, todo el parque vehicular va a estar destinado a servicios para la comunidad.

Tenemos un taller, este taller nos está dando servicios en avenida Cuauhtémoc, nos está dando servicio a múltiples del parque vehicular. Requerimos para el almacén de mantenimiento vehicular, que nos va a dar un tiempo de respuesta más ágil, además que nos va a bajar el gasto en talleres externos, que tenemos ahí la posibilidad de incorporarlos, son 2 millones de pesos.

En infraestructura urbana, los parques, la renovación de juegos, de todo lo que nos van solicitando, algunas banquetas, sobre todo rampas de acceso. Insisto, somos una delegación longeva, somos una delegación que tiene un alto grado de índice de adultos mayores, necesitamos dar accesibilidad y continuidad a

nuestras calles, los parques y los juegos para los niños. 20 millones de pesos estamos solicitando.

El punto fundamental que ustedes han detectado, lamentablemente en México como país el consumo de drogas se ha incrementado de manera notable. México pasó de ser un país de tránsito a ser un país de consumo de estupefacientes. Benito Juárez no está ajena a esta problemática, hemos visto con mucha preocupación y con mucha tristeza el incremento en el consumo de drogas entre nuestros jóvenes, incluso entre nuestros niños, que son objeto de vejaciones por parte de estos grupos.

Necesitamos, requiero su apoyo, es urgente la creación de un centro de atención a las adicciones, para qué, para volver a reincorporar a todos nuestros jóvenes y a todos nuestros adultos, por qué no, que han caído en una situación de drogas, volverlos a reinsertar en la sociedad.

Alumbrado público. Hemos estado trabajando en ello y queremos solicitar a ustedes 6 millones de pesos, porque necesitamos adquirir nuevas tecnologías. Ya hay nuevas tecnologías que nos permiten ahorrar energía eléctrica, que nos dan una vida útil mucho más amplia, no la luz amarilla tradicional, y sobre todo porque sabemos que una ciudad iluminada es una ciudad más segura.

Mientras nosotros contemos con una mejor imagen urbana sabemos que es un factor para disuadir a los posibles delincuentes, esto aunado a otros programas de seguridad, pero estamos solicitando su apoyo en este punto específico.

La Alberca Olímpica, que es nuestra principal fuente de autogenerados, requiere mantenimiento. Tan sólo la cantidad de agua que tenemos, la cantidad de cloro que se requiere, de bicarbonato de sodio para tener el nivel de PH compensado, las calderas, toda la parte de tableros electrónicos, la compensación a través de todo lo que viene siendo este elemento que es muy fino, tenemos que tener bien la Alberca Olímpica.

Nosotros contamos incluso con sistemas de limpieza robótica, por qué, porque los niños entran ahí, porque los niños son los que están usando esta alberca y no podemos permitir que la alberca esté en la más mínima condición de riesgo.

Sabemos que una alberca puede ser un foco de contagio muy grave y por lo tanto no podemos asumir el riesgo de que estas instalaciones no estén en perfectas condiciones.

Específicamente estoy solicitando este recurso para la parte del área de la alberca de calentamiento, que tenemos ahí algunas fugas de agua, si bien se reparó el techo. Sobre todo aquí les quiero hacer una invitación, que dentro de este proyecto estamos pensando que se genere el principal pozo de captación de agua pluvial de la delegación, porque tenemos 12 mil metros cuadrados de losa y esa agua que se cae se va directo al drenaje.

No podemos permitir que esa agua se vaya al drenaje, tenemos 12 mil metros de captación de agua pluvial, la podemos poner en un pozo de captación y ya decidiremos en coordinación con el Gobierno del D.F. si se inyecta a los mantos freáticos o si está agua, que no está en condiciones de potabilidad, nos sirve para regar áreas verdes y para regar espacios, pero este es un proyecto que sí va de la mano con el deporte pero que también nos va a servir con muy poca inversión, porque finalmente la losa por su propio diseño ya está lista para recibir y para que esa agua la podamos captar, no es cosa menor.

Ahora estamos enfrentando la peor sequía en 60 años, sabemos que el Cutzamala se está recuperando muy lentamente y en ese sentido solicito su apoyo, señores diputados.

El tema de modernización administrativa, nos encontramos en una situación de urgencia en cuanto a los procesos que nos ha solicitado la propia Contraloría del D. F. de incorporarnos ya a las tendencias del gobierno cibernético, de un gobierno de 24 horas, de un gobierno que vaya teniendo cada vez más amplitud de horarios para el servicio de nuestros vecinos y también de otras delegaciones, insisto, porque ahí nos visitan muchos vecinos de otras delegaciones, para esto estamos solicitando 15 millones de pesos, básicamente es la construcción de un nuevo servidor. Como ustedes saben en materia informática avanzan muy rápido, la tecnología va muy rápida y entonces tenemos que ir actualizando, generando una plataforma tecnológica que nos permita dar soporte y sobre todo que nos permita entrar al marco que nos están invitando la propia Contraloría a través de modernización administrativa, nos está invitando a incorporarnos al PAS, que es un programa,

que no tenemos la plataforma tecnológica, pero estamos convencidos de que debemos de incorporarnos a la brevedad posible.

Adelante, por favor. En cuanto a mercados, diputada, mire, a ver, ahí está mercados, 3 millones de pesos, diputada, mire, aquí está perfectamente ya incluido, 3 millones adicionales a lo que se nos ha etiquetado, precisamente podemos contemplar, si usted ya nos ayuda a cabildarlo, proyectos muy específicos.

Adelante, por favor. En cuanto al Programa de Mantenimiento de Escuelas, tenemos que pedir más ¿Por qué? De este análisis de la 113 escuelas, 111 presentan un grado de deterioro, pero tenemos cuando menos 18 escuelas que requieren mantenimiento urgente y no podemos bajar el gasto en eso, si invertimos 35 millones de pesos durante el 2009, necesitamos que nos ayuden para que nuestras escuelas de los 18 millones que nos están etiquetando, necesitamos por favor cuando menos llegar a 30 millones de pesos.

Si se fijan, señores diputados, son proyectos muy concretos, muy específicos, sobre todo muy medibles y que están sujetos además, como deben de estar todos los proyectos públicos a una revisión y a una transparencia absoluta.

Adelante, por favor. Aquí hay otro tema importante que es los proyectos metropolitanos relevantes al 2010, como, insisto, 2 millones de personas nos visitan al día y damos servicio a muchas otras delegaciones.

Adelante, por favor, 193. Necesitamos un Estación de Bomberos, y aquí Fernando, necesito mucho tu ayuda, protección civil, necesitamos una Estación nueva de Bomberos, porque la que tenemos actualmente en Eje Central funciona bastante bien y da servicio, pero con los problemas que se nos han generado con el proyecto Metro y con la parte de cruzar Insurgentes, tenemos que utilizar vías alternas y se va a agudizar porque este 21 de noviembre se cierra Félix Cuevas como parte de este proyecto Metro.

Entonces, las calles que suben y bajan hacia Insurgentes se saturan. Necesitamos del lado de Mixcoac, de Revolución una nueva Estación de Bomberos, insisto, diputado usted lo sabe que en materia de protección civil 1 minuto es la diferencia entre la vida de una persona.

Entonces, es muy importante impulsar este proyecto que, insisto, no le va a dar solamente servicio a Benito Juárez, tenemos Álvaro Obregón, tenemos Miguel Hidalgo, tenemos Tlalpan que son una estación que por su ubicación requiero y pongo a su consideración para su apoyo.

Adelante, por favor. En materia de la Coordinación Territorial Benito Juárez, tenemos que descentralizar nuestros Ministerios Públicos, tenemos tres actualmente en la delegación, queremos llevarlos a la zona de DJ1, que es la zona de Mixcoac, San Pedro de los Pinos, 8 de Agosto, Nápoles, Ampliación Nápoles, Crédito Constructor, estas colonias cuentan con la misma situación de avenida de los Insurgentes que es ésta, con serios problemas de traslado.

Queremos acercar aquí a esta zona el Ministerio Público, de juzgados cívicos, la colocación de una UPC y además de ello queremos por primera vez, señores diputados, que nos permitan que Benito Juárez cuente con un Ministerio Público federal, en este momento no tenemos un Ministerio Público federal en Benito Juárez y sabemos que muchos de los delitos no caen, si no caen en materia civil, caen en materia del Ministerio Público local, pero si no están ahí las personas simplemente son canalizadas a otro lado.

Esto nos va a permitir atender zonas de alto impacto como son la Plaza de Toros el Estadio Azul, el World Trade Center, todo lo que es la parte de Mixcoac ahora con la nueva obra del Metro que implica una cantidad de personas enorme en cuanto a tráfico y, sobre todo, a cubrir la proximidad territorial en esta área. Esto va a costar 75 millones, estamos trabajando con el Secretario de Seguridad Pública, estamos trabajando con el señor Procurador, estamos trabajando con ellos para que de ser posible le pongan también ellos parte de su presupuesto; tenemos también ya el plano estructural y vamos avanzando ahí en esa materia.

Las UPC, las Unidades de Protección Ciudadanas, requerimos 90 millones de pesos, solamente se otorgaron 18 millones de pesos. Como ustedes saben, una UPC tiene que cubrir, los jefes delegacionales tenemos que cubrir el 50% de lo que cuesta. Entonces si nosotros estamos solicitando 3 UPC más la que ya tenemos, vamos a requerir 90 millones para cubrir nuestros compromisos de 2010, por ahí empezamos, nada más para cubrir y para las otras 3 vamos a

requerir un total de 90 millones. Insisto, estoy incluyendo 3 nuevas UPC y dar continuidad y pagar las que ya tenemos.

Sabemos que el rebrote de Influenza está ya a la orden del día, hoy con los fríos y con el invierno que esperamos, tiene que generarse un programa de atención contra la Influenza, nosotros consideramos que entre equipamiento, lo que son cubrebocas, lo que es gel y los programas, en su caso, de atención inmediata, un apoyo de 3 millones de pesos.

Programa Metro, proyecto Metro. Es un tema muy delicado, esta obra, que es una obra buena, quiero sentar primero como base ante esta H. Comisión, que es una obra correcta, es una obra que compartimos, que sabemos que va a traer beneficios para la ciudadanía, pero que también yo les pido su sensibilidad, sobre todo, señores diputados, en materia de la atención ciudadana, nos ha generado un sinnúmero de inconvenientes, es correcto, el programa lo apoyamos, pero también necesitamos que nos apoyen en acciones de mitigación. Estamos solicitando 63 millones, esto es con base en que cruzan por el territorio de Benito Juárez 7 estaciones y que estas estaciones muchas veces se requiere del cierre de las calles, que requerimos ubicar a los vecinos dónde estacionarse, que requerimos reparar banquetas, que requerimos reparar luminarias y estos costos de mitigación, que es un proyecto que vale alrededor de 19 mil millones de pesos, este costo, se está calculando los 63 millones de pesos con base en las 7 estaciones que cruzan por nuestra Delegación y ahí lo estamos estableciendo.

Este mismo proyecto Metro nos está generando la reubicación del comercio en vía pública que es un proyecto, insisto, también del Gobierno del Distrito Federal y el cual apoyamos, pero esto también tiene un costo. O sea, cómo nosotros vamos a reordenar a todo el comercio en la vía pública a través de ofrecer nuevos espacios, estos espacios requieren adaptaciones, requieren mejoramiento de la imagen, requieren servicios de infraestructura, necesitamos llevarles agua, necesitamos ponerles luz, sanitarios, gas, una serie de inversiones de esta propia reubicación para que no generen finalmente un problema y moverlo a otra zona. Esto es complicado, estamos totalmente de acuerdo con la Secretaría de Gobierno, hemos trabajado de la mano, pero sí

requerimos para reubicar de manera urgente a estas personas que ejercen el comercio en la vía pública de estos recursos de 10 millones de pesos.

El mejoramiento de la infraestructura urbana, sabemos que hay un rezago en las banquetas, las guarniciones, la iluminación, como los comentaba, hay proyectos incluso que son sustentables, que vale la pena invertir un poquito más, pero que nos implican reducciones hasta del 52% en el consumo de energía eléctrica, que nos reducen mucho el mantenimiento y esto estamos solicitando básicamente para lo que es nuestra infraestructura urbana 25 millones de pesos.

Las medidas de compensación de servicios de seguridad pública, protección civil, suministro de agua potable, mejoramiento de vivienda y recolección de basura, 25 millones de pesos. ¿Por qué?

Cuando el Proyecto de Metro va avanzando y va abriendo, deja sin agua a las colonias y no es que lo haga de mala fe. Es que es necesario romper. ¿Qué nos genera esto? Solicitudes de 200,300 pipas de agua por día para poder satisfacer a estos vecinos que no tienen. En este momento le hemos dado prioridad a escuelas y a hospitales, pero tenemos un rezago importante en el abasto de agua y en la recolección de basura los camiones ya no pueden entrar. Tenemos rediseñar toda nuestra ruta logística para la recolección de basura por los cierres de las calles, por la generación de cambios de sentidos y porque hay calles por donde no podemos cruzar. Por eso les estamos solicitando 25 millones de pesos para el mejoramiento incluso de las viviendas, algunas se dañan.

Como ustedes saben, algunos de ustedes que ya han ejercido la responsabilidad de Jefe Delegacional, el vecino y va se queja de todo, va y te exige a ti como autoridad más próxima que repares, que le sueldes y finalmente lo que nosotros queremos es que el proyecto siga avanzando porque insisto es un buen proyecto, pero también solicitamos su apoyo en esta materia.

En materia de atención ciudadana necesitamos generar foros, materiales de difusión y módulos informativos. Si bien hemos estado trabajando de la mano con el proyecto Metro e incluso con la Empresa ICA, también sabemos que

muchos de los vecinos quieren que se les informe con mucha claridad y prontitud qué es lo que está pasando.

¿Qué les preocupa mucho a los vecinos de Benito Juárez que sobre todo en el área de Félix Cuevas pueda haber daños estructurales por la excavación y que estas paredes, lo que son la construcción de los muros milán, puedan no ser suficiente para soportar? Esto nos genera una serie de eventos y de foros en los que tenemos que estar informando semana con semana el avance de los programas Metros y sobre todo dándoles la certeza de que van a estar asesorados tanto por el Gobierno del Distrito Federal como por la Empresa Constructora como por la Jefatura Delegacional.

Finalmente queremos ya en el marco de estas peticiones que las modificaciones al Código Financiero son específicas y aseguremos que ustedes nos ayuden a que la aplicación de los conceptos ingresados, lo que son los ingresos por medidas de mitigación, por nuevas construcciones, que son el Artículo 318 y 319, finalmente sí se apliquen en la Delegación y que de ahí se deriven los 63 millones de pesos.

Finalmente yo quiero compartir con ustedes esta reflexión. La Ciudad se edifica todos los días con la gente, con sus relaciones; la Ciudad no es solamente edificios, las fábricas y avenidas tienen un rostro humano. Eso es lo que les da sentido.

Ciertamente existen muchas dificultades, es una relación muy compleja, creativa, pero exige sobre todo en nosotros rediseñar instituciones de gobierno que impulsen una verdadera coordinación gubernamental.

Como ustedes han escuchado, y no es noticia, hemos estado trabajando de la mano en proyectos de seguridad con el Gobierno del Distrito Federal y con el Gobierno Federal; hemos estado trabajando en proyectos de agua con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México y con CONAGUA y esa me parece que es la única forma en que vamos a solucionar los problemas, trabajando juntos, cada quien haciendo la parte que le corresponde y en ese sentido estoy seguro que nuestros vecinos, nuestros habitantes de la Ciudad de México van a encontrar en nosotros a verdaderos representantes.

Por su atención, muchas gracias.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias Jefe Delegacional. Damos la bienvenida al diputado Cristian Vargas, que nos acompaña ya en esta mesa de trabajo y voy a pedirle al diputado Secretario que nuevamente haga la relación de los diputados integrantes de esta Comisión y diputados que nos acompañan, que quieran hacer uso de la palabra y en ese orden otorgárselos.

EL C. SECRETARIO.- Levanten la mano quien desee hacer uso de la palabra.
¿Algún otro diputado que se guste anotar en la lista?

Se han anotado los siguientes diputados: el diputado José Alberto Couttolenc Güemez, el diputado Víctor Romo y el diputado Mauricio Tabe.

En consecuencia, tiene el uso de la palabra el diputado José Alberto Couttolenc Güemez, hasta por 5 minutos.

EL C. DIPUTADO JOSE ALBERTO COUTTOLENC GUEMEZ.- Buenos días, bienvenido licenciado Alberto Palacios, gracias por estar aquí con nosotros.

Vamos a tratar de hablar en forma lo más preactiva, tratar de entender las cifras que amablemente nos hizo llegar y un poco el tratar de seguir la estructura financiera que está pidiendo un 136 por ciento.

Entonces aquí la pregunta sería: No sería bueno primero hacer un planteamiento financiero, primero con lo que realmente tiene de presupuesto, viendo opciones de obviamente de ser más eficiente en la parte que le está consumiendo casi la mayoría o al 63 por ciento de su presupuesto y después estructurarlo en dar mayor porcentaje obviamente a lo que está presentándonos con tantas transparencias que es la obra de infraestructura y lo que realmente va a hacer crecer a la delegación o lo que realmente usted está marcando como prioridades porque se necesitan, es lo que está requiriendo los habitantes de esta Delegación.

Entonces si se nos pierde, por lo menos a mí en lo personal y sí quisiera que nos pudiera explicar un poco más, qué podría ser si realmente tuviera la opción de su presupuesto con un aumento razonable, no con un aumento del 136 por ciento que no creo que se pueda lograr, digo ojalá, nosotros haremos lo imposible, y qué se podría meter de todas estas obras de infraestructura de los 486 millones dentro de este presupuesto que realmente como usted lo marca,

nada más son de 355, ahí hay un déficit, aún utilizando el ciento por ciento de todo su presupuesto, le faltaría todavía presupuesto. Entonces nada más que nos lo acotara un poco más.

También hacerles mención por último, dentro del tiempo que todavía espero que tenga, señor Presidente, es de que la Delegación Benito Juárez es la que tienen muy poca área verde por metros cuadrados, es la menor que tiene en todas las delegaciones de la Ciudad de México, tiene 3.3 metros cuadrados por habitante, siendo que hay delegaciones como Cuajimalpa que tiene 36 ó 10 ó un promedio, todos se manejan por tantos por cientos, cuánto de los proyectos de obra de infraestructura podemos también enfocarlos y pedirlos para lo que realmente se necesita también que la ciudadanía viva en una ciudad más verde, en una ciudad que contribuya al calentamiento global, siendo la Benito Juárez la más difícil, así cómo se van a buscar los estacionamientos, pues buscar que los techos de los estacionamientos pues no sean parques recreativos o si no buscar obviamente como se ha platicado que los techos se puedan poner verdes, para lograr también apoyar en esto.

Entonces básicamente es primero un poco, si me explicara, que estoy perdido sobre la parte estructura financiera, administrativa, de todas las formas, y segundo, pues un poco también ver qué tiene pensado sobre el medio ambiente.

Muchísimas gracias por su presencia aquí.

EL C. SECRETARIO.- Gracias. Para responder las preguntas, el ciudadano Mario Alberto Palacios, tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.

EL C. LIC. MARIO ALBERTO PALACIOS ACOSTA.- Gracias, diputado Secretario.

Lo que estamos marcando aquí, es una línea de inversión muy clara sobre los proyectos, y no es que se trate de que aumente 136 por ciento, que muy bien en términos relativos así es la cifra.

Lo que estamos aquí mandando el mensaje de fondo, es el rezago que ha sufrido la Ciudad en cuanto a la asignación de los recursos y que en este momento que ya ha llegado a un nivel muy crítico, tenemos que levantar la voz y decirle, estos 136 millones, este 136 por ciento, perdón, no es producto de

ahora ni de este año, sino que es lo que ha venido arrastrando este rezago por la inequitativa repartición de los fondos que nos toca a la ciudad de México.

Como lo comentábamos, diputado, cuando llegaban 12 centavos por cada peso, nos va a llevar a una situación de quiebra técnica. Si nosotros seguimos aportando 88 centavos, no somos viables.

Yo he escuchado incluso en comentarios con algunos otros jefes delegacionales, la urgencia de cantidades mucho más amplias y en la cual estoy de acuerdo, porque son rezagos que se han venido generando.

Sin embargo dentro del marco de nuestras responsabilidades nos corresponde, insisto, entrar al tema de frente, puntualizarlo y dejar bien claras cuáles son las necesidades de la ciudad. En este caso yo pongo a disposición de la mesa lo que son las necesidades de la Delegación Benito Juárez.

En ese sentido, diputado, por eso también quise dividir en dos, en lo que son temas delegacionales, que fueron los Centros de Atención Ciudadana, que fueron los temas de mercados, y lo que tiene impacto a nivel metropolitano, que fueron las dos separaciones. Finalmente esa es la importancia.

Tenemos que cubrir, y me parece como que un ejercicio de esta mesa de trabajo, un buen planteamiento, pues es partir de un piso real de cuál es la condición de rezago y de deterioro que tenemos y reconociendo esta diferencia entonces sí ponernos a trabajar para subsanarla en la medida de lo posible, hasta el grado que nos lo permitan los propios recursos, pero sobre todo con mucho ímpetu y con mucha voluntad por parte de nosotros, para que ese rezago se ataque y se ataque de manera frontal. Esa es el comentario.

Sí, totalmente de acuerdo, tenemos 3.3 metros de áreas verdes por habitante, necesitamos impulsar la parte de las azoteas verdes, tenemos muchas azoteas, tenemos muchos camellones donde tenemos que mejorar la calidad del aire, es fundamental, y donde para este tipo de inversiones pues también requerimos recursos.

Se ha rezagado, tenemos que ser autocríticos, tenemos que ser reflexivos, y sí, sobre todo acuñarlo e insistirle y exigirle a los diputados federales, aquí sí de todas las fracciones parlamentarias, pues que cumplan con ese compromiso y que sobre todo dejen ese rezago.

Insisto, si tan sólo lo midiéramos como PIB, que nosotros generamos el 20 por ciento del PIB, no sé si estamos de acuerdo, hay voces que dicen que entre el 18 y 20, 20 por ciento del PIB, que a nosotros nos devolvieran 20 centavos por cada peso que otorgamos y estoy seguro que los rezagos, al menos en un 70, 80 por ciento de lo que se está solicitando en la mesa, se verían subsanados. Eso es un tema de reflexión, diputados, nada más.

EL C. SECRETARIO.- Para hacer uso de su derecho de réplica, el diputado José Alberto Couttolenc tiene la palabra hasta por 3 minutos.

EL C. DIPUTADO JOSÉ ALBERTO COUTTOLENC GÜEMEZ.- Sí estamos concientes y estamos luchando mucho porque se nos otorguen más recursos de la Federación, incluso hemos presentado los problemas de la fórmula y hemos hecho visitas a la Cámara de Diputados, pero hay que ser realistas de que existen dos panoramas claros, o sea, uno, el que pudiéramos tener los presupuestos que las delegaciones necesitan y que sí es un reclamo que se necesitan; y otro es el real de la cantidad de dinero que existe.

Entonces ante esa perspectiva sí hay que reestructurar que si realmente se quedan con el presupuesto o se logra un aumento al presupuesto y quedan como el año pasado, en el mejor de los casos, y necesitan meter 486 millones o por lo menos los primeros 293, habría que reestructurar su sistema en la parte de eficientar en la parte administrativa, porque no vemos otra salida, y buscar innovar en nuevos caminos para lograr hacer más del poco dinero que se tiene.

Muchas gracias por acompañarnos.

EL C. SECRETARIO.- Tiene el uso de la palabra el diputado Víctor Romo, hasta por 5 minutos.

EL C. DIPUTADO VÍCTOR HUGO ROMO GUERRA.- Sí, yo tengo aquí unas observaciones que tienen que ver con el Capítulo 1000, el original manifiesta al principio de las láminas 593 millones de pesos y el modificado 586. Después nos hace un comparativo de cómo se reduciría del 2009 al 2010 el Capítulo 1000 y lo pone en 522 millones. Ahí hay una diferencia de 64 millones de pesos, solamente yo creo que ha de ser un error de la lámina o algo así. Así está aquí.

A lo que voy es a lo siguiente. Hay un comportamiento del Capítulo 1000, si lo que aquí se expresa del original y el modificado, que son los 586, más el Capítulo 2000 que son 130, equivale casi a más de 700 en un presupuesto alrededor de 1000 millones, estamos hablando de un 70 por ciento en gasto corriente. Es alto, es alto, y evidentemente yo creo que ahí hay que hacer como una reingeniería estructural del presupuesto, en ese sentido.

Porque sí, el margen que le queda a los delegados a nosotros nos queda muy claro, que el margen es obra, servicios, es corto, y al final creo que en términos del 2010 el reestructurar la mecánica de presupuesto como se ha estado llevando sería positivo en función de la obra pública y de los servicios que quieren ustedes echar a andar.

Sería muy bueno también, yo creo que nos faltó aquí una lámina del comportamiento en términos del 2009 y 2010 de los demás capítulos, aquí observo solamente el comportamiento 2009 y 2010 en función del Capítulo 1000, que la verdad es que te están colapsando, digo si es real el tema del 32%, más el aumento de la inflación, es casi la mitad, entonces es un colapso, ahí tendremos que revisar de ayudarte.

Por eso la pregunta era si era el presupuesto del Capítulo 1000 de 586 o de 522. Sería positivo que en futuras ocasiones estudiáramos en términos de establecer mecanismos de la línea del presupuesto que eviten que el gasto corriente sea el que persevere, digo esa es la lógica que a todos los delegados les recomendamos, no es exclusivo de Benito Juárez, pero a todos porque a su vez es una carga pesada que tienen las delegaciones que tienen que ir adelgazando y haciéndola más eficiente.

EL C. SECRETARIO.- Para responder las preguntas, el ciudadano Mario Alberto Palacios tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.

EL C. LIC. MARIO ALBERTO PALACIOS ACOSTA.- Gracias, Secretario.

Diputado, es que la lámina que tenemos ahí es descontando el Capítulo 1000, no es el 1000, sino de todo el presupuesto le descontamos el 1000, nos quedan 522, el otro correspondería a 586, más bien es nada más el ajuste.

EL C. DIPUTADO VÍCTOR HUGO ROMO GUERRA.- ¿Éste es descontando el Capítulo 1000?

EL C. LIC. MARIO ALBERTO PALACIOS ACOSTA.- Sí, descontando el Capítulo 1000 es lo que aparece, ahí da la diferencia.

Sí se pone en evidencia lo crítico del tema, porque si no buscamos una nueva reestructura del presupuesto, donde finalmente se privilegie los servicios y la obra, más que solamente la parte de gasto de operación, del gasto corriente, como lo comentaba, diputado, sí es prácticamente el 70%; si a ello le restamos los recursos etiquetados y le restamos las compras consolidadas, entonces en qué situación estamos, por eso es la llamada y la urgencia. Coincido, esta lámina sería muy interesante enriquecerla y tomo nota.

Muchísimas gracias, diputado.

EL C. SECRETARIO.- Para hacer uso de su derecho de réplica el diputado Víctor Hugo Romo tiene el uso de la palabra.

EL C. DIPUTADO VÍCTOR HUGO ROMO GUERRA.- Está claro.

EL C. SECRETARIO.- Bien. Tiene el uso de la palabra el diputado Mauricio Tabe hasta por 5 minutos.

EL C. DIPUTADO MAURICIO TABE ECHARTEA.- Muchas gracias, delegados, muchas gracias Presidente.

Muy buena la intervención, muy completa. La verdad es que reconocemos el trabajo que se ha hecho en Benito Juárez, yo diría lo coloca como una de las delegaciones con mejor nivel de desarrollo. Hemos analizado ya el ejercicio del presupuesto y presenta un nivel del ejercicio del gasto óptimo, sin subejercicios, lo cual habla bien del gasto en Benito Juárez.

Reconocemos también las prioridades de su proyecto delegacional, delegado. Reconocemos también que a pesar de los recortes se esté pidiendo más recurso a seguridad pública y no se esté recortando una de las áreas más sensibles, que es el tema de la seguridad, lo que más está demandando hoy día la ciudadanía del Distrito Federal.

Reconocemos también que no se esté recortando el tema de salud, que al contrario se esté solicitando mucho más presupuesto para el tema de salud, para el tema de espacios para los jóvenes, en este caso el Faro del Saber, las áreas deportivas.

Nos parece que es un proyecto visionario el pensar en la tercera edad y creo que en todas las delegaciones y toda la ciudad tiene que empezar a pensar en la tercera edad, identificando la transición demográfica que vive nuestra ciudad, cada vez va a ser mucho mayor el componente de población adulta mayor dentro de toda la población de la ciudad y se tiene que pensar no solamente en recursos económicos, en becas, sino en alternativas de esparcimiento, en alternativas de desarrollo humano y creemos que la Universidad de la Tercera Edad es un proyecto visionario.

Nos queda simplemente una duda en cuanto al tema, a la propuesta de seguridad, sabemos que están solicitando casi 200 millones de pesos que representa casi un 20 por ciento al presupuesto de la delegación y nos gustaría que nos ahondara más en la propuesta de seguridad pública ¿Qué implican las UPC en Benito Juárez, cuál sería su incidencia y cuál es general el proyecto de seguridad pública para Benito Juárez, nos llama mucho la atención y quisiéramos saber cuál es la dimensión del proyecto?

Otra de las cosas que creemos que es muy importante, y esto es una propuesta no sólo para la Benito Juárez, sino en general para todas las delegaciones en donde atraviesa el Metro, una propuesta que tenemos que considerar en esta Comisión, que es el presupuesto o un fondo para la mitigación de todo el impacto que está generando la obra del Metro y no solamente para Benito Juárez, sino para Iztapalapa, Tláhuac y en general todas las delegaciones en donde atraviesa el Metro se tiene que considerar un fondo que atienda de manera urgente el impacto sobre la población.

También en términos del presupuesto consideramos importante fortalecer el presupuesto de la ciudad y desde el punto de vista del PAN fortalecer el presupuesto de la ciudad no solamente implica darle más recursos a la ciudad, sino implica descentralizar el gasto público; fortalecer el presupuesto de la ciudad, es mejorar el gasto y la eficiencia del gasto en la ciudad.

Nosotros pensamos que un peso que se gasta en una delegación, es un peso que impacta directamente a la población, porque a final de cuentas la delegación es el ente de gobierno, el nivel de gobierno más cercano a la población y fortalecer el presupuesto no es solamente aumentar el recurso, es aumentar el gasto de las delegaciones, aumentar el presupuesto que pueden

ejercer las delegaciones para aquellas cosas que impactan directamente a la ciudad. Creemos que fortalecer el presupuesto de la ciudad no solamente es aumentar el recurso federal, sino también es aumentar la capacidad recaudatoria.

Por eso es muy importante descentralizar el gasto público, porque descentralizar el gasto público nos va a permitir que los ciudadanos vean mejor reflejados sus impuestos y se sientan con mucho mayor disposición a pagar su impuesto predial.

Observamos que a pesar de la actualización del valor catastral del impuesto predial, no notamos aumentos en términos reales del impuesto predial el año pasado, lo que nos obliga a replantear si la estrategia es solamente actualizar el valor catastral o mejorar la forma en cómo se está gastando.

Creemos que es importante también replantear cómo se está asignado el gasto a las delegaciones, porque se debe considerar el impacto de la población flotante en las delegaciones. La población flotante de Benito Juárez sabemos que supera el millón y medio de personas, lo cual implica un desgaste en la oferta de servicios.

Por lo tanto, proponemos que se incluya dentro de la fórmula de asignación del gasto de las delegaciones, el criterio de población flotante que circula por la delegación; asimismo también apoyamos la propuesta de reforma al Código Financiero para que los ingresos por aprovechamiento en el caso de gastos de medidas de mitigación de obra nueva impacten directamente en el presupuesto de la delegación, que sean asignados de manera directa al presupuesto de la delegación y que se ejerzan por las delegaciones de forma etiquetada para las colonias que se están viendo afectadas por obra nueva.

Por último, quisiéramos también sumarnos a una propuesta de defensa del presupuesto de la ciudad, pero también de defensa del presupuesto de las delegaciones.

Entonces, pedir al Gobierno de la Ciudad que mida con la misma vara y que en la medida en que las delegaciones generen mayor recaudación, sea también asignado el presupuesto de cada una de las delegaciones.

Creemos que tiene que haber un criterio de proporcionalidad porque solamente así lograremos que haya incentivos para que las delegaciones mejoren la calidad de sus servicios y mejoren también su competitividad. Si logramos vincular la forma en cómo se incrementa la recaudación por delegación a la asignación del gasto, podremos tener mejores resultados y la ciudadanía logrará sentirse o se sentirá mucho más satisfecha y se sentirá también mucho más valioso cada uno de los impuestos que está pagando.

Creemos que este criterio de proporcionalidad es parte de una propuesta también de defender el presupuesto de la Ciudad, que no solamente implique mayores recursos federales, sino mejor ejercicio del gasto, mejor distribución del gasto también en las delegaciones.

Por su atención, muchísimas gracias.

EL C. DIPUTADO GUILLERMO SÁNCHEZ TORRES.- Para responder las preguntas, el ciudadano Mario Alberto Palacios tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.

EL C. LIC. MARIO ALBERTO PALACIOS ACOSTA.- Muchas gracias, diputado Secretario.

Sí, en efecto, diputado, respondiendo al tema específico de las UPC que son las Unidades de Protección Ciudadana, estas son cuerpos policíacos que cuentan con al menos 400 elementos y no menos de 60 patrullas. ¿Qué es lo que queremos buscar con esto? Complementar las medidas que ya hemos venido trabajando hasta el momento con la Secretaría de Seguridad Pública y con la Procuraduría en la materia de la colocación de cámaras de video vigilancia, compartir con usted que ya tenemos instaladas 76 cámaras en este momento, este mes se van a instalar 42 más y vamos a llegar a un gran total de 590 cámaras en la Delegación Benito Juárez. No solamente eso, las UPC tienen el respaldo lo que es el C2 que es el Centro de Control y Comando, que por su ubicación está ya construyéndose en el área deportiva frente a la Delegación Benito Juárez, ahí va a estar la instalación de la plataforma tecnológica.

Como lo comentaba hace unos momentos, ese es un claro ejemplo de cómo con la colaboración de cada uno de los órdenes de gobierno los caminos

avanzan, los proyectos avanzan y esto finalmente está en beneficio de la ciudadanía.

¿Por qué las UPC? Las UPC, estamos solicitando 3 para la zona de las colonias del Valle, que son 4, para la zona de las colonias Narvarte que también son 4 y para la zona de las colonias Portales que en este caso son 3, ahí es donde hemos detectado a través de un Atlas delictivo que es lo que se ha ido generando, la mayor incidencia de delitos. Sabemos que los tipos de delito varían mucho según la zona y por ello queremos, solicitamos atentamente su apoyo porque esto finalmente va a dar mayor certeza, va a generar inversiones; cuando las personas que tienen sus negocios, cuando los propios habitantes de Benito Juárez se sienten seguros, eso nos va a ayudar a fomentar no solamente la conservación de los empleos y de las estructuras de negocio que tenemos ahora, sino también a llamar a nuevos inversionistas.

Esa es la parte fundamental de las UPC, la proximidad, la territorialidad, el saber que en Benito Juárez y en general de la Ciudad no vamos a estar en manos de un puñado de delincuentes, de pillos que se esconden, que se ocultan y que han robado la tranquilidad de muchas de las colonias de la Delegación.

Esto se está complementando, las UPC no son solamente un grupo de elementos policíacos, lo comentaba ya, con la colocación de las cámaras de seguridad, además con las podas de seguridad, con la sustitución de luminarias. En este momento también compartirles que estamos en acuerdo ya con el Secretario de Seguridad Pública y a partir del próximo mes llegaremos al acuerdo de que todos los parques en Benito Juárez y los mercados estén supervisados por el grupo Cisne, que es el grupo femenino, que nos van a ayudar a recorrer este tipo de lugares. Diputado, usted lo sabe que en muchos de los mercados públicos hay incidencia delictiva fuerte, nos lo han platicado, nos lo han comentado los locatarios. Entonces tenemos que impulsar, y muchas de las cámaras también se van a ir a los mercados, se va a ir a la presencia territorial y este es el fundamento básico, diputado, de las UPC.

En cuanto a la capacidad recaudatoria, celebro mucho que se una a la defensa del presupuesto de la Ciudad, insisto es muy importante, diputado José Alberto, es alarmante y cuando vemos esas cifras de 136 también lo veo con mucha

reflexión y es urgente hacerlo, porque nos hemos ido quedando atrás en cuanto a la distribución de los recursos.

¿Cómo se asigna? La asignación del presupuesto en población flotante es más de un millón y medio, está entre un millón 800 y dos millones de personas al día. Sí es importante por el desgaste que llevan nuestras calles y como lo comentaba hace un momento nos generan, solamente por darles un dato, 800 toneladas de basura al día y necesitamos ir retirando. Somos una de las pocas Delegaciones que cuenta con unidad de transferencia, pero también como ustedes lo saben, ahora con el mantenimiento del Bordo Poniente y eso, pues el proceso de la basura y el traslado se ha venido a complicar.

En cuanto a las reformas del Código Financiero, pues especial llamado de atención sobre todo que se pueda cumplir esta localidad en cuanto a las molestias que generan para las colonias.

La defensa del presupuesto de las delegaciones, yo estoy seguro porque he platicado con el Secretario Mario Delgado, en que este reajuste a las finanzas del Distrito Federal se va a ver reflejado y confío en ello en las finanzas de las Delegaciones Políticas.

Finalmente comparto, diputado, que dada la situación y la coyuntura debemos de ser mucho más responsables y mucho más cuidadosos en el ejercicio de los impuestos. Yo hago una invitación a esta Comisión de Vigilancia, que cualquier elemento y en cualquier momento el gobierno que yo represento estará a su disposición para aclarar, para responder y explicar con todo detalle y con toda responsabilidad cualquier partida de gasto que tengan a bien a aprobarnos.

Es cuanto.

EL C. SECRETARIO.- Para hacer uso de su derecho de réplica, el diputado Mauricio Tabe, tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.

EL C. DIPUTADO MAURICIO TABE ECHARTEA.- Simplemente para reiterarle nuestro apoyo a que la mayor parte del impacto del recorte no afecte a las Delegaciones y que es más en términos de proporción impacte menos el recorte a las Delegaciones.

Creo que es donde la ciudadanía ve mucho más reflejado sus impuestos y es a donde tenemos que evitar que vean el deterioro en la calidad de los servicios.

Por último, comentarle que hemos ya solicitado a la Secretaría de Finanzas una información respecto a cómo está participando cada Delegación en la recaudación de Impuestos Sobre Nómina y de Impuesto Predial, porque queremos ser muy sensibles a cómo está recaudando, bueno no recaudan las Delegaciones, pero cómo están generando la recaudación cada una de las Delegaciones para ver de qué manera se recompensa a las Delegaciones que mayores impuestos generan.

Muchas gracias.

EL C. SECRETARIO.- Se ha agotado la lista de intervenciones, diputado Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias. Siguiendo el formato de esta comparecencia vamos a solicitar al licenciado Mario Alberto Palacios, Jefe Delegacional en Benito Juárez, no haga un último mensaje. Tiene hasta 20 minutos.

EL C. LIC. MARIO ALBERTO PALACIOS ACOSTA.- Muchas gracias diputado Presidente.

Reiterarle ahora a los diputados que se han incorporado mi felicitación por esta nueva responsabilidad a la cual hacen frente. Manifiestar la disposición por parte del Gobierno de la Delegación Benito Juárez de trabajar juntos, de estrechar los proyectos en que estemos de acuerdo y que por favor en aquellos en los que no pudiéramos estar totalmente de acuerdo, no sean motivo para dejar de ser los primeros.

En nosotros van a encontrar siempre el respaldo, van a encontrar siempre – insisto- la voluntad de trabajo conjunto. Aquí venimos a sumar, aquí venimos a trabajar, aquí venimos a aprovechar toda la experiencia, aquí venimos a plantear una continuidad de un gobierno en Benito Juárez muy próximo a la gente, muy cercano a las necesidades de los vecinos y donde van a encontrar al margen de la investidura que ustedes hoy tienen, van a encontrar un espacio en donde se pueda buscar nuevos caminos, en donde si ustedes quieren hacer

prueba de algún tipo de proyecto, por favor siéntanse en la libertad de tomar a Benito Juárez como un elemento para que podamos llevarlos a cabo.

Agradecer mucho a las personas que nos acompañan, a los compañeros de los medios de comunicación, a los vecinos, diputados que se han incorporado, Fernando y los diputados que nos acompañan, que se tomen el tiempo para tratar temas tan sensibles; comentarles que Benito Juárez es un lugar que los espera siempre, que los recibe con toda la calidez y que por favor me ayuden a lograr esos términos –insisto- sobre todo los proyectos que tienen que ver con desarrollo metropolitano; los proyectos, diputada, que tienen que ver con la mujer; los proyectos, diputado, que tienen que ver con la ecología, diputado, con la protección civil, son muy importantes, son proyectos que benefician a la ciudadanía y sobre todo que están para servir.

En verdad reitero mi agradecimiento por esta recepción. Cualquier pregunta por favor o dato que esté pendiente se los haremos llegar y muchísimas gracias a todos por estar aquí y pues vamos a trabajar juntos.

Muchas gracias.

EL C. PRESIDENTE.- Quiero comentar que sin duda no debe haber en ninguna de las 16 jefaturas delegacionales subejercicio este año 2009 por la simple y sencilla razón que han tenido recortes de menos 7 por ciento y ya en estas 3 comparecencias que llevamos, así se está comprobando, como también estamos comprobando y viendo la realidad de la crisis económica que está viviendo nuestra ciudad y nuestro país, viendo las cifras que nos están presentando los jefes delegacionales, sobre todo su perspectiva para 2010. Estamos viendo caídas de menos 13 por ciento en su presupuesto para 2010 hasta menos 21 por ciento, como fue el caso de ayer de una de las delegaciones que estuvieron con nosotros.

Esta Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, y ese es el objetivo y es una de sus tareas y responsabilidades, pues revisar el presupuesto que nos va a presentar el 30 de noviembre el Secretario de Finanzas en Pleno.

Vamos a tener a partir de diciembre, vamos a revisar, ese presupuesto de egresos que nos van a presentar y ahí vamos a poder intervenir el papel que tienen las jefaturas delegacionales.

Sin duda que este panorama que estamos viendo de las jefaturas delegacionales en estas mesas de trabajo, también los vamos a ver con los órganos autónomos, también lo vamos a ver con el Tribunal Superior de Justicia y lo vamos a ver el 30 de noviembre en el presupuesto de egresos del Gobierno de la Ciudad en lo que corresponde a todas las secretarías, todas van a tener este mismo panorama de reducción de presupuesto de 2010.

Qué bueno que aquí se ha tocado el tema por parte de diputados, por parte de nuestro Jefe Delegacional en Benito Juárez, de la necesidad de ir todos juntos a pedir lo justo, lo necesario, no pedir más de lo que requiere de recursos la ciudad para 2010. Tampoco estamos planteando salirnos del pacto fiscal, eso sería una locura y se nos irían todos los Estados en contra, no se trata tampoco de eso. Es pedir lo justo como capital de este país, que es de todos, que es México.

Sin duda también estamos enfrentando en esta ciudad caída, en este 2009, de recaudación de impuestos, por ahí del 9 por ciento. Sin duda que lo tenemos, en algunos rubros, no en todos, en unos tenemos, hemos captado más recursos, en otros tenemos caídas, sobre todo los que tienen origen federal.

El IVA, tenemos una caída del menos 20 por ciento federal y la Ciudad de México no está exenta de esta gran crisis económica en donde estamos sumergidos.

Tenemos una caída del Impuesto Sobre la Renta Federal de menos 15 por ciento. Sí tenemos caída de impuestos en la ciudad, pero a nivel federal son hasta el doble o son hasta el triple, y eso evidentemente y todos tenemos claro que nos afecta también a la Ciudad de México.

Agradezco finalmente el informe, sus respuestas al Jefe Delegacional en Benito Juárez, licenciado Mario Alberto Palacios.

Hemos estado muy atentos en las propuestas que nos ha hecho en distintos rubros. Seguramente esta Comisión, no seguramente, esta Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública va a retomar y va a discutir en su momento para definir y aprobar, yo espero que antes del 24 de diciembre, el presupuesto de egresos de esta ciudad.

Vamos a tomar en cuenta estas propuestas que estamos recibiendo en las mesas de trabajo.

Agradezco también la presencia de su equipo y de todas y todos los que nos acompañaron en esta mesa de trabajo.

Muchas gracias, que tengan buena tarde

